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Ч И Т А Й Т Е

в н о м е р е :

Н. БУХТИЯРОВ, брига-' 
дмр Томского лесопере
валочного комбината: 

«Можно сказать, что 
наша бригада является 
опорой партийной орга
низации цеха»

ВЫСОКОЕ КАЧЕСТВО 
РАБОТЫ — НА ПЕРВЫЙ 
ПЛАН

ЗА СТРОКОЙ ДО
ГОВОРА О СОДРУЖЕ
СТВЕ

СР ОКИ — СЖАТ ЫЕ ,  
КАЧЕСТВО-ВЫСОКОЕ

Механизаторы сов
хоза имени 50-летия 
СССР Томского рай
она завершили сев зер
новых 13 мая, за семь 
рабочих дней.

О ходе весенней по
севной кампании ре
дакция попросила рас
сказать секретаря 
парткома совхоза Д. Г. 
СОБАЧКИНА.

1— Как известно, , весен
ний день год кормит, — ска
зал Дмитрий Григорьевич.— 
Администрация и партком 
совхоза приложили _ _
максимум усилий, что- 
бы посеять зерновые в 
оптимальные и сжатые 
сроки. Высокая орга
низация труда, двух
сменная работа позво
лили провести своевре
менную прибивку вла
ги в два следа, а также 
лущение и культива
цию. Седьмого мая в “ “
поле вышли тракторы с се
ялками. На севе была также 
организована ' двухсменная 
работа агрегатов.

Особое внимание уделяет
ся качеству полевых работ. 
Борьба за него развернулась 

'задолго до начала весенней 
кампании. Во всех отделе
ниях прошли взаимопровер
ки готовности к посевной. 
Перед выходом в поле на 
совещании механизаторов 
был обсужден план предсто
ящих работ, распорядок ра
бочего дня. Проинформиро
вали полеводов о нормах вы
работки и оплате труда. Ме
ханизаторы развернули дей
ственное соревнование за 
присвоение полям Знака ка
чества.

С самого начала был соз
дан рабочий, деловой наст
рой. Сев вели по отлично 
подготовленным площадям 
только протравленными се
менами с внесением полной

дозы минеральных удобре
ний. Этим занимался специ
ально созданный отряд пло
дородия. В нынешнем году 
•намечено намного увеличить 
валовой сбор зерна, довести 
урожайность каждого гекта
ра зерновых до 18 центнеров. 
Основа урожая заложена 
прочно.

Отлично поработали на 
подготовке почвы и севе ме
ханизаторы И. И. Бауза, 
Н. Г. Евдокимов, Н. Г. Пет
ров, В. В. Васильев, А. К. 
Карбышев и многие другие.

Сейчас у нас на очереди

СОВХОЗЫ 
ТИЯ СССР
томского
ВЕРШИЛИ
вых.

ИМЕНИ 50-ЛЕ- 
И «ОКТЯБРЬ» 
РАЙОНА ЗА
СЕВ ЗЕРНО-

две смены. Было организо
вано техобслуживание, трех
разовое питание работающих 
в тюле.

Отлично зарекомендовало 
себя звено по внесению удоб
рений, или, как мы его еще 
называем, «звено плодоро
дия». Минеральные удобре
ния механизаторы вносили в 
— два этапа — калийные 

и. азотные после при
бивки влаги перед лу
щением, а суперфос
фат вместе с семенами 
в рядки. . Таким обра
зом удобрена вся пло
щадь.

Перед началом ве
сенней посевной состо- 

=  ялось расширенное за
седание партийного 

бюро, на котором обсуж
дался вопрос о борьбе за вы
сокое качество полевых ра
бот. Оно в этом году под не
ослабным' контролем, и, на
до полагать, забота эта не. 
преминет сказаться на уро
жае.

Подавляющее большинст
во наших механизаторов по
казывает ' образцы высоко
производительного труда. 
Очень хорошо потрудилось 
звено А. Н. Мудрика из 
Зоркальцевского отделения. 
Закончив первыми в совхозе 
сев зерновых за 4 дня, меха
низаторы этого звена оказа
ли помощь соседям из Бе
резинского отделения. Пере
выполнил свое обязательство 
на подготовке почвы тракто
рист А. И. Цыбуцинин, ра
ботающий на К-700, высокая 
выработка у И. Д. Жаркова, 
работающего на таком же 
мощном тракторе.

Сейчас механизаторы го
товят почву под кукурузу, 
сеют зеленку.
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кукуруза. На полях, кото
рые, она займет, ведется 
повторное боронование, про
должается внесение мине
ральных удобрений. Механи
заторы, свободные от поле
вых работ в своем хозяйстве, 
выехали на помощь к сосе
дям в совхоз «Тахтамышев- 
ский».

Завершил сев зерно
вых н совхоз «Ок
тябрь» Томского райо
на. О том, как органи
зованы весенние поле
вые работы в этом хо
зяйстве, редакция по
просила рассказать се
кретам партбюро сов
хоза И. М. АФОНИНА.

— Стремясь заложить 
прочную основу урожая де
сятой пятилетки, механиза
торы нашего хозяйства эф
фективно использовали тех
нику и до предела уплотни
ли рабочий день, — сказал 
Иван: Михайлович. — Гусе
ничные тракторы работали в

А. Е. Ремизкова работает 
термистом в цехе № 7 заво
да режущих инструментов. 
Она лучшая по профессии,

ударник коммунистического 
труда. Агафья Екапсимовна 
— член цехового комитета 
профсоюза. По итогам девя

той пятилетки она награж
дена орденом «Знак Поче
та».

Фото В. Казанцева.

Победители названы
Подведены итоги социали

стического соревнования 
укрупненных лесозаготови
тельных бригад, бригад ниж
них складов на раскряжевке 
древесины, на погрузке в 
вагоны МПС, экипажей на 
вывозке, на погрузке челю
стными погрузчиками и 
бригад на зимней сплотке за 
апрель 1976 года.

* Объединение «Томлес- 
пром» и президиум обкома 
профсоюза лучшими среди 
лесозаготовительных бригад 
признали бригаду П. П. 
Ларькина из Чаинского лес
промхоза , и бригаду В. В. 
Храмова из Комсомольского 
леспромхоза.

Второе место присуждено 
бригадам В. М. Богушева из

Новотегульдетского леспром
хоза и А. Ф. Андрианова из 
Ингузетского.

Среди бригад нижних . 
складов на раскряжевке ле-, 
са первое место заняла ук
рупненная бригада И. С. 
Прудникова из Асиновского 
ЛПК, вторые места присуж
дены бригадам с Р. Г. Зама- 
лиева и В. С. Смирнова из 
Комсомольского леспромхо
за.'-

Лучшими экипажами - на 
погрузке челюстными по
грузчиками признаны эки
паж Чаинского леспромхоза 
в составе П. П. Манойлова, 
Н. Я. Мельника и Н. И. Ми- 
келева, а также экипаж Ка- 
тайгинского леспромхоза в 
составе И. Д. Басова и А. И. 
Березина.

Среди экипажей на вывоз
ке леса победителями стали 
экипаж из Асиновского ЛПК 
в составе Д. В. Вараксина, 
В. М. Леонова, А. М. Ива
нова; экипаж из ’ Аеланов- 
ского леспромхоза, руково
димый А. А. Карташовым, и 
экипаж из этого же леспром
хоза во главе с М. П. Ключ
никовым.

На погрузке в вагоны луч
ше других работала бригада 
А. И. Набережнова из Том
ского ЛПК, среди бригад на 
зимней сплотке — бригады 
П. Ф. Богданова и В. Н. Фи
лонова из Нарымской сплав
ной конторы.

Победителям соревнова
ния присуждены премии.
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В апреле промышленность 
области план по реализации 
товарной продукции ■ выпол
нила на 103,6 процента. 
Этот показатель высок у тру
жеников Молчановского и 
Томского районов. Не выпол
нили план по реализации два 
района — Каргасокскнй ’и. 
Тегульдетский.

План по производительно
сти труда в области выпол
нен на 101,2 процента. Луч
ший результат по этому по
казателю— в Молчавовском, 
Первомайском и Кожевни- 
ковском районах. Не выпол
нила план по производитель
ности труда промышлен
ность Чаинского, Тегульдет- 
ского, Зырянского, Каргасок- 
ского районов.

По сравнению с январем 
— апрелем 1975 года объем 
реализации продукции воз
рос на 5,3 процента, произ
водительность труда — на 
'3,6 процента. *

И Д У Щ И Е
ВПЕРЕДИ

Н ГДУ им. 50-летия 
СССР

Томский электро
механический завод 

Гормолзавод 
Электроламп о в ы й 

завод
Лайский леспром

хоз
Колпашевский лес

промхоз
Томское террито

риальное управление 
строительства

Трест «Томлес- 
строй»

ПРЕДПРИЯТИЙ-
должники

Спичфабрика «Сибирь» 
Шпалозавод 
Мебельно - зеркальная 

фабрика
Белоярский леспромхоз 
Каргасокскнй леспром

хоз
Производственное объ

единение «Чулымлес» 
Трест « Т о м с к с е л ь -  

строй»
Трест « Т о м с к н е ф т е -  

строй»
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Апрель 1976 года

Первый год новой пятилетки стремительно 
набирает силу. Вдохновленные решениями XXV 
съезда партии, советские люди изыскивают пу
ти повышения эффективности производства и 
улучшения качества продукции, дополнитель
ные резервы для выполнения социалистических 
обязательств. Об этом ярко сказал на торжест
венном митинге коллектива ЗИЛа Генеральный 
секретарь ЦК КПСС товарищ Л. И. Брежнев: 
«По-настоящему эффективно организовать кол
лективный труд — задача огромная, требую
щая большого внимания не только оуководите- 
лей. Современное производство требует, чтобы 
каждый работник ясно представлял себе свое 
место в трудовом процессе, знал, что и зачем 
он делает, что от него зависит, чувствовал, что 
его труд — необходимая часть общей работы».
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(выполнение плана в процентах)

Показателя Томок.
область

Кемеровск.
область

Реализация промышленной про
дукции

Производительность труда в про
мышленности .

Процент предприятий, не выпол
нивших план по реализации 
продукции

Процент предприятий, не выпол
нивших план по производитель
ности т.руда

Капитальные вложения по объек
там производственного и непро
изводственного назначения (в 

• процентах за четыре месяца) 
Ввод в действие общей площади 

жилых домов (в процентах к 
полугодовому плану) 

Производительность труда в строи
тельстве

Себестоимость строительно-мон
тажных работ

Товарооборот розничной торговли 
Бытовое обслуживание населения 
Заготовки сельхозпродуктов;

мяса
молока

яиц
Надои на одну фуражную корову 

с начала года (кг)
Получено яиц на одну курицу -  ' 

несушку с начала года (шт.)

102,6 101

101,2 101

5,7 12,8

16

77

21,8

89

105
100,1
102

103
101
100,2

КОЛОНКА О Б О З Р Е В А Т Е Л Я

ОТПУСК®
Народное хозяйство получило от томичей дополни

тельно к плану четырех месяцев продукции на 9,3 мил
лиона рублей. Перевыполнены задания по росту произ
водительности труда, снижению себестоимости продук
ции, получению прибылей. Закрепить успех, не расте
рять задел — трудная задача летних месяцев.

Кумачом Первомая, первой зеленью напомнило о своем 
приближении лето. Вахтовыми лесными участками, каравана
ми судов, прибывшими в северные районы, оно вошло в эко
номику области. Идет лето, несет оно заботы не только ра
достные. Если каждого из нас волнует, как приятнее и с 
большей пользой провести подошедший отпуск, то у коллек
тива любого предприятия беспокойство совсем иного рода 
— как лучше организовать работу, сохранить производствен
ный ритм во время летних отпусков.

Предусмотрительные, дальновидные хозяйственные руко
водители к этому времени готовились заранее. На многих 
предприятиях первый квартал планировали очень напряжен
ным, перенесли на него часть производственной нагрузки по
следующих месяцев. Накал предсъездовского социалистиче
ского соревнования, высокий подъем активности и трудовой 
энергии, вызванный решениями XXV съезда КПСС, воплоти
лись в сверхплановую продукцию стоимостью свыше 9 мил
лионов рублей.

Правильное, искусное планирование производства в том и 
заключается, чтобы обеспечить стабильное выполнение про
изводственной программы при всем многообразии местных 
или природных условий. Передовой коллектив — это кол
лектив, работающий ритмично из месяца в месяц, планомер
но поставляющий свою продукцию народному хозяйству. В 
экономике отставать и наверстывать не годится. Любое пред
приятие связано поставками по кооперации с десятками и 
сотнями других. Срыв, заминка даже в одном звене скажут
ся на всем народнохозяйственном конвейере.

Помнить об этом необходимо, так как летние месяцы — 
самые трудные для промышленных предприятий области. 
Становится неприятной традицией увеличение количества от
стающих коллективов во втором и третьем кварталах. В пер
вом квартале прошлого года не справились с заданиями 30 
предприятий, во втором — 56. Рост в два раза! И нынче про
является эта же нерадующая тенденция. В апреле количество 
отстающих коллективов возросло. За первый квартал их было 
9, за четыре месяца стало 12.

Несомненно, предприятия испытывают летом определен
ные трудности. Отпуска учебные и очередные, отвлечение 
части рабочих на помощь труженикам села, сложности с 
транспортом — все это сказывается на производственном 
ритме. Но ведь план предприятий учитывает реальное поло
жение. В прошлом году в первом квартале выпуск продук
ции составил 26 процентов годовой программы, во втором 
должен был равняться 24 процентам, но оказался несколько 
ниже — промышленность области не выполнила квартальное 
задание. Значит, имеющиеся реальные мощности, производ
ственный потенциал не дали нужной отдачи.

Причина здесь одна: отсутствие строгого учета, непроду
манное распределение трудовых ресурсов. Прежде всего 
это выразилось в неправомерном росте очередных отпусков 
и так называемых отпусков с разрешения администрации. 
Увеличилось и .количество нарушений трудовой дисциплины, 
вместе с ними — простои оборудования.

Особенно сильно эти контрасты проявляются на предприя
тиях лесной промышленности. Спад производства в леспром
хозах йызывается снижением уровня партийного, хозяйствен
ного руководства, ослаблением организации социалистиче
ского соревнования. В обстановке успокоенности, бескон
трольности — на отдельных предприятиях до половины ин1- 
женерных специалистов сразу уходит в отпуска — о трудо
вом напряжении говорить не приходится. Сравнение работы 
на вахтовых участках и\на собственных лесосырьевых базах 
наглядно показывает, как много древесины недобирает объе
динение «Томлеспром» из-за неорганизованности.

Лето есть лето. Не считаться с его особенностями нельзя. 
Хорошо, когда партийные, профсоюзные работники, хозяй
ственные руководители заранее продумали, как лучше по
мочь своим рабочим и в посадке огородов, и в организации 
коллективного воскресного отдыха, чтобы все это умело со
четалось с производством, не шло вопреки ему. При таком 
подходе и дисциплина будет крепче, и отпусков без содер
жания потребуется меньше. Забота и внимание к людям — 
дополнительный источник трудовых ресурсов. Главной же 
остается необходимость достижения высокой производитель
ности труда. Здесь использованы далеко не все возможно
сти. 33 предприятия области за четыре месяца не справились 
с заданием по росту производительности труда. На ряде 
предприятий численность рабочих выше плановой. Много 
времени теряется из-за неритмичности, несвоевременного 
материально-технического обеспечения. Все это резервы, ко
торые нельзя терять. Летом дороги каждый день, каждый час 
не только в поле, но и за станком, на стройке, в лесной деля
не. Не будем рассчитывать на созданный задел. Первое по
лугодие по расчету даст ровно половину годового объема 
продукции. Так что повода для успокоенности нет.

КАЖДЫЙ М Е С Я Ц -
УДАРНЫЙ

На речь Л. И. Брежнева во время встречи с рабочими ав
тозавода имени Лихачева томские строители отвечают но
вой трудовой инициативой.

На строительной площад
ке домостроительного ком
бината в III микрорайоне 
Каштака состоялся митинг, 
посвященный встрече Л. И. 
Брежнева с рабочими авто
завода имени Лихачева. От
крыл его секретарь парткома 
ДСК В. А. Тропин. Он рас
сказал о речи Л. И. Бреж
нева, о его высокой оценке 
роли .рабочего класса, об от
ношении к делу каждого ра
бочего, инженера.

Слово предоставляется 
бригадиру плотников ДСК 
Назыфу Кадыровичу Айна- 
гулову.

— Встреча товарища 
Л. И. Брежнева с рабочими 
автозавода — волнующее 
событие не только ' в жизни 
зиловцев, но и каждого из 
нас. Забота партии о благе 
народа, ее неустанная и на
пряженная борьба за упро
чение мира вдохновляют нас, 
рабочих, на новые трудовые 
успехи, — говорит он.

Назыф Кадырович высту
пил с новым почином:

— Вношу предложение 
ударную трудовую вахту в 
честь XXV съезда КПСС 
продолжить и работать под 
девизом: «В первом году пя

тилетки качества каждый ме
сяц — ударный!». Мы всей 
бригадой обязуемся выпол
нять планы на 120 — 130 
процентов, сдавать свои ра
боты только на «хорошо» и 
«отлично», экономить 2 ку
бометра пиломатериалов на 
каждом доме.

Член бригады отделочни
ков И. М. Севастьянов ска
зал:

— Наша бригада поддер
живает почин плотников. 
Работать сегодня лучше, 
чем вчера, а завтра лучше, 
чем сегодня, — таково наше 
решение.

Мастер В. В. Иващенко 
заявил:

—Мы тоже поддерживаем 
этот почин и будем стре
миться работать как можно 
лучше, чтобы внедрить по
точный метод отделки.

В своей резолюции стро
ители ДСК горячо одобрили 
и поддержали внешнеполи
тический курс КПСС на сох
ранение и упрочение'мира, 
постоянную заботу партии о 
повышении . благосостояния 
народа, одобрили почин 
бригады' Н, К. Айнагулова.

В новокшонов.

С  П  Л  а  В - 7 6

И д е т  л е с  
В ас  ю г а н ь я

В объединении «Каргасок- 
лес» полным ходом идет от
грузка древесины на лесопе
ревалочные предприятия 
Томска. Только 12 мая Сплав
щики объединения отгрузили 
42 тысячи кубометров круг
лого леса . и 4 тысячи кубо
метров пиломатериалов. С 
рейда Васюганского сплавно
го участка отгружено 8

барж, из Усть-Тыма—3 бар
жи, 10 барж отправлено с 
рейдов Прокола и Нарыма.

М. ТАРНОВСКИИ.
Каргасокскнй район.

Р а б о т а  
т а е жн ы х  рек

Нынешняя весна достав
ляет много дополнительных 
хлопот: на реках малая
вода. Сейчас сплавщики 
Парабельского района повы
шенными темпами форсиру

ют молевой сплав по таеж
ным рекам Кенге, Чузику, 
Тыму...

Успешно продолжается по
грузка круглого леса и шпа
лы на рейдах шпалозавода. 
Только 13 мая потребителям 
были отправлены 5 барж с 
лесом, две — с готовой про
дукцией.

Завершены подготовитель
ные работы перед сплавом 
на реке Куржино. И по этой 
таежной речке тоже пошел 
лес.

А. ТКАЧЕНКО.

Р Е Ш ЕН И Е  ИСПОЛКОМ А ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО  
С О В Е Т А  Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я
О проведении выборов в областной Совет депута

тов трудящихся вместо выбывших депутатов по Том
скому городскому избирательному округу № 53, 
Болынедороховскому избирательному округу № 61 и 
Новониколаевскому избирательному округу № 64.

В соответствии, со статьей 
128 Положения о выборах в 
местные Советы депутатов 
трудящихся РСФСР и Ука
зом Президиума Верховно
го Совета РСФСР ' от 3 ав
густа 1951 г. «О порядке 
проведения выборов в крае
вые, областные, окружные, 
районные, городские, сель
ские и поселковые Советы 
депутатов трудящихся
РСФСР по отдельным изби

рательным округам вместо 
выбывших депутатов» ис
полнительный комитет РЕ
ШИЛ:

1. Назначить выборы в об
ластной Совет депутатов 
трудящихся по Томскому 
городскому избирательному 
округу № 53, Болынедоро
ховскому избирательному

округу № 61 и Новонико- 
ла вескому избирательному 
. округу № 64 на воскресенье, 
30 мая 1976 года.

2. Обязать исполкомы 
Асиновского городского и 
Кировского ■ районного Сове
тов депутатов трудящихся 
организовать проведение 
выборов в полном соответ
ствии с существующим по
рядком проведения выборов 
в местные Советы депутатов 
трудящихся по отдельным 
избирательным округам вме
сто выбывших депутатов.

Председатель исполкома Н. В. ЛУКЬЯНЕНОК 
Секретарь Г. 3. ПАРФЕНОВ
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С О Р Е В Н О В А Н И Е  В О С П И Т Ы В А Е Т

ВДОХНОВЕННЫЙ ТРУД
Доброе слово, рабочая работа ^коммунистов, наших д

слава дороже всяких денег. 
Не было месяца, чтобы на
ша бригада на_ погрузке с 
круглого леса Томского ле- 1 
соперевалочного комбината; * 
не получала премий, а ведь 
знаю: каждый с затаенной 
надеждой смотрит на доску 
показателей:—Как сработали, 
удастся ли- завоевать пер,., 
вое место по итогам сор.ев- 
новация?

Надежды коллектива- стать 
победителем в соревновании 
часто сбываются. В прошлом 
году при плане 70 тысяч ку- , 
бометров мы погрузили 1-32- i  
тысячи, перевыполнив свои; - 
обязательства. За- успехи, в: А 
девятой пятилетке прави
тельство наградило нашего 
крановщика И. А. Разиики*- 
на медалью «За трудову-къ 
доблесть», меня — ор-доном- 
Трудового Красного Знаме- ; 
ни, почти каждый из членов . 
бригады удостоен почетной ’ 
грамоты или- отмечея в при
казе по комбинату.

На чем осдован наш ус-, 
пех? Прежде всего на добро
совестном- труде всех чле
нов коллектива, бережном 
отношении к рабочей, мину
те.

Трудовой день у нас на
чинается в восемь часов ут
ра, но уже в семь --на рабо
чем- месте крановщик и бри
гадир, чуть позже приходят 
остальные. Надо проверить 
механизмы, все подготовить, 
чтобы потом ни одной мину
ты не потерять. Цели, кото
рые мы наметили, включив
шись в социалистическое 
соревнование, обязывают нас 
ко многому.

Мы постоянно ищем ре
зервы высокопроизводитель
ного Труда. Вот уже второй 
год работаем укрупненной 
бригадой, в которую вошли 
три погрузочных звена. Та
кая' мера дала немало. Ведь 
раньше как было: если вагон 
поставлен под погрузку за 
час- до смены, то к ней никто 
не приступит. Как же—гото
вить для чужого дяди, для 
другого звена! Теперь мы не 
делимся на «своих» и «чу
жих» — вся бригада рабо
тает по одному наряду. 
Каждое звено готовит своим 
сменщикам вагоны под по
грузку. Приходи — й сходу 
начинай грузить.

Путь к укрупненной бри
гаде не был лёгким. Снача
ла немало появилось мало
веров. Но разъяснительная

общественных активистов Щ ся с нами бригады Петра' 
сделала, свое дело. Теперь Щ Мируновд? 
никто и ше мыслит возвра- Бывает, что соперники в 
щаться к-звеньевому методу. | |  соревновании и обходят нас.

Для всего советского на- Мы обижаемся, но обнжаем- 
рюда подготовка к XXV §| ся ня себя. Эта, я бы сказал, 
съезду КИСе. стала- праздни- 4§ Добрая обида побуждает сно
пом труда- Не. отстала от Щ ва и- снова думать о том, как 
друвгих и наша бригада. Мы ж* повысить
б'рашг- обязательство ко дню Щ ность труда.

производитель-

'•V

оТк-рьтм партийного форума 
выпстнитБ. плав двух меся
цев. Свое слово, бригада 
сдержала. Успех сопутство
вал нам £ в апреле. 1.600 Щ: 
кубометров леса сверх плана Ц 
покрузявга им в этом меся- Щ 
це; Ужо. отгружено неекол-ь- t  
ко- десятков вагонов нового .© 
леса, доставленного в. о.т- ffe? 
крывшуюся навигацию из ф  
леспромхозов-.

Разгрузка первой баржи 
прошла торжественно. На 
митинге;. иосня щеином от
крытию навигации,. высту
павшие говорили о том, что : . 
пятилетку эффективности и id 
качества надо ознаменовать 
ударным трудом, брали да- 
вышенные обязательства. 
Наша • бригада решила вы
полнить годовое задание ко $ 
дню- Великого Октября, и- мы t  
уверены, что это сделаем. 
Один из лучших, бригади- I 
ров на выкатке леса А. Т. ‘ 
Мутайнурдииова разрезала; 
праздничную- ленту на пути' 
к барже. ;

Лекции, доклады, беседы ; 
политинформаторов в кол- } 
лективе — все. направлено 
на'то,, чтобы работа каждого 
из нас стала делом чести, 
примером доблести,. Ведь ) 
нё ради какой-то личной 
выгоды почти каждый член 
нашей бригады освоил ква
лификацию крановщика: в
случае чего готов быть им.

Добрые дела нашего кол
лектива умножают рабочие 
династии,. Много лет занят 
погрузкой леса мой товарищ 
Иван Середкин. Недавно в 
бригаду после курсов кра
новщиков пришёл его , сын 
Алексей. На выкатке леса 
работает жена Ивана. И та
ких рабочих семей у нас на 
комбинате немало.

Сознание того, что лес ну
жен Родине, как хлеб, мно
гих из нас привело к погру
зочным кранам. И каждый 
заинтересован в результатах 
своего труда. Проходит пол
месяца, и, если я замешкался 
с подсчетом сделанного, ме
ня начинает тормошить вся 
бригада: как • сработали, не

Бригада не то что прогу
лов — опозданий на работу 
давно не знает. Этого мы 
себе не можем позволить — 
от каждой пары рук зависит 
вы'полнение обязательств 
коллектива.

Было у нас двое выпи
вох. Воспитывали мы их, 
воспитывали, но они так и

В  СТАТЬЕ председателя 
Томской' городской пла
новой комиссии Н. По

лухиной рассказывалось о 
недостатках в- производстве 
товаров народного потребле- ■ 
ння и их качестве. В редак
цию Пришли сообщения о 
принятых мерах по критиче
ским замечаниям газеты.

«Намечены организацион
ные и технические мероприя
тия, — пишет директор Том- 
скбго завода измерительной 
аппаратуры В. Ф. Хптрин- 
ский. — Более четко, напри
мер, определены задачи кон
структорского бюро. Объяв
лен конкурс на лучшее пред
ложение. Составлен перспек
тивный план-график по раз
работке й освоению новых 
видов товаров народного 
потребления. (Из 8 новых 
видов изделий 3 будут освое
ны во втором полугодии). 
Подготовлены мероприятия 
по государственной аттеста
ции ряда изделий».

«СО СТАРЫМИ МЕРКАМИ»
ЗА  с л о в о м - д е л о ;

ОТВЕТЫ НА МАТЕРИАЛЫ 
МАРТОВСКОГО. ВЫПУСКА

Директор завода резино
вой обуви И. Д. Старцев со
общает, что предприятие 
обязано освоить производст
во пяти деталей для автомо
биля «Москвич». Изготовле
ние оснастки Томский горис
полком поручил промышлен
ным предприятиям -города. 
Для двух деталей уже полу
чена оснастка, начато их 
пробное изготовление. Для 
производства остальных де
талей оборудование не полу
чено. В частности, задержи
вает поставку Томский элек
тромеханический завод. 

Ответы поступили также 
из производственного объе
динения гСибкабель» и
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Д Н ЕВ Н И К
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО
СОРЕВНОВАНИЯ; га l i p  У

ПЯТИЛЕТКА Э Ф Ф Е К Т И В Н О С Т И . КА Ч Е С Т В А

П Р О М Ы Ш Л Е Н Н Ы Й

В Ы П У С К

‘не. смогли взять себя в руки, 
пришлось направить их в ле
чебно-трудовой профилакто
рий. У нас на этот счет стро
го.

Можно сказать, что наша 
бригада в цехе является опо
рой партийной организации 
в воспитательной работе. 
Многие из нас добросовестно 
выполняют общественные 
поручения. К примеру, И. А. 
Разинкин избран председа
телем товарищеского суда 
цеха, который уже. в этом 
году рассмотрел десять Дел.

Каждый день, идя на сме
ну, .мы, на воротах проходной 
читаем обращенные к нам 
призывные> слова: «Желаем
вам производительного тру
да». Уходя домой, опять же 
с удовлетворением восприни
маем слова на красном по
лотнище: «Благодарим за
ваш добросовестный труд».

Н. БУХТИЯРОВ, 
бригадир на погрузке 
круглого Леса Томско
го лесоперевалочного 
комбината, кавалер ор
денов Трудового Крас
ного Знамени и Трудо
вой Славы III степени.

• новости экономики
П р о и з в о д и т е л ь н о с т ь  
б у д е т  у д в о е н а

На Томском электромеха
ническом заводе имени В. В. 
Вахрушева внедряется в 
производство двухшпиндель
ная сверлильная головка для 
сверления глубоких каналов 
ствола отбойных молотков.

Автор предложения — тех
нолог В. Куренной. Станки 
СПС-2, которые оборудуют
ся новым приспособлением, 
будут работать производи
тельнее почти в два раза.

В. КАРМИНСКИИ.

М осты ч е р е з  т а е ж н ы е  р е к и
Обская протока Пасол, на 

берегу которой стоит Стре- 
жевой, отделяет город от 
нефтепромысла и речной 
пристани, что создает много
численные трудности. Скоро 
эта помеха будет устранена: 
через протоку строится, мост.

По всей области разброса
ны объекты работ мостопо- 
езда № 804. Площадь им. 
В. И. Ленина в областном 
центре, подъезды на пути к 
строящемуся химкомплексу, 
тракт Томск—Новосибирск, 
речка Каменка в районе Се- 
милужков — вот адреса мо
стостроителей. Через не
сколько дней они сдадут в

эксплуатацию очередной 
мост — через речку Мунд- 
раву в Шегарском районе.

Массовое применение 
сборного железобетона зна
чительно ускоряет и удешев
ляет строительство, особенно 
в полевых условиях. Сейчас 
три четверти объема работ 
на своих объектах работники 
МСП-804 выполняют в сбор
ном варианте. Насколько 
это рентабельно, посудите 
сами: за четыре месяца 1976 
года себестоимость строи
тельства снизилась по срав
нению с прошлогодней на 20 
процентов.

В. ЛИТВИН.

Б Р И Г А Д Н Ы Й  Х О З Р А С Ч Е Т - К А Ж Д О Й  С Т Р О Й К Е

СОДРУЖЕСТВУ —КРЕПНУТЬ!
В конце прошлого года истек срок договора 

о содружестве в социалистическом соревнова
нии за ускорение ввода производственных 
мощностей в леспромхозах объединения «Том- 
леспром». Участники этого договора — объе
динение «Томлеспром», тресты «Томлес- 
строй» и «ТоМсктрансстрбй», транспортные и 
проектные организации. Заметную роль в ук
реплении этого содружества играл и коллек
тив нашей Комсомольской ПМК, который за
ключил договоры по ускорению строительства 
объектов Ореховского и Комсо
мольского леспромхозов.

Теперь ужё вполне можно под
вести итоги, говорить о перспекти
вах дальнейшего развития содру
жества строителей и лесозаготови
телей. В Ореховском леспромхозе 
мы построили клуб на 300 мест, 
баню с прачечной, детский сад, 
шестнадцагиквартирный дом и два 
километра автомагистрали. В Ком
сомольском леспромхозе сданы в 
постоянную эксплуатацию шесть кило
метров узкоколейных железных дорог, 24- 
квартирный жилой дом, склады готовой про
дукции, продовольственных и промышленных 
товаров.

Конечно, нам ощутимо помогали' леспром
хозы. Согласно договору, они поставляли 
строительные материалы, оборудование, вы
деляли рабочих, автотранспорт, решали дру
гие вопросы.

Но сделано ли все то, что было предусмот
рено договором? К сожалению, нет. Например, 
по вине «Томлеспрома» не удалось выполнить 
нулевой цикл под 60-квартирный крупнопа
нельный дом, недопоставлено оборудование 
для ^отельной на нижнем складе Комсомоль
ского леспромхоза. Есть и другие нерешенные 
вопросы.

Учтя эти недостатки, мы заключили 
новый договор со «своими» леспромхозами. 
Пока он выполняется успешно. Например, 
план первого квартала по освоению средств 
ПМК выполнила на 112 процентов. А вообще 
нам нынче нужно освоить 1 миллион 200 ты
сяч рублей. Только в. Комсомольском леспром
хозе необходимо сдать аккумуляторный пункт, 
сортировочный узел на нижнем складе, дет
ский сад на 250 мест, 16-квартирный дом и 
узкоколейку на' Францевский участок. Кстати, 
планом предусмотрено построить в 1976 году

4 километра этой дороги и железобетонный 
мост. Но леспромхоз попросил нас удлинить 
дорогу, и мы идем навстречу. А если нас свое
временно обеспечат необходимыми материала
ми, то сможем построить 12 километров.'до
рог, чтобы леспромхоз зимой работал нор
мально. Договор о содружестве заставляет 
жить не только интересами своего строитель
ного производства.

Перед нашей ПМК поставлена и другая от
ветственная задача — перевести целый уча-

й
ИНТЕРЕСЫ ЛЕСПРОМХОЗА — ИНТЕРЕСЫ СТРОИ

ТЕЛ
•  ПО МЕТОДУ Н. ЗЛОБИНА С 26  МАЯ БУДЕТ РАБО

ТАТЬ БРИГАДА П. Г. СКИРДАЧЕВА
•  ЕДИНЫЙ КОМПЛЕКС — В ДЕЙСТВИЕ!

сток в Асине на строительство второй очере
ди завода ДВП. Там мы должны освоить 450 
тысяч рублей. Начинаем строить собственную 
базу, двадцать двухквартирных домов и два 
12-квартирных. Здесь, в Комсомольске, по* 
сути дела останется только участок, который 
поведет Францевскую узкоколейку.

И еще в Комсомольске есть ответственный 
для леспромхоза объект — детский сад. Его 
мы долданы сдать к декабрю. А пока на объ
ект не завезено ни одного кирпича...

Договоры о содружестве предполагают бо
лее, вьщокий уровень организации труда и ка
чества работы. И тут нам никак нельзя отста
вать. Сейчас на бригадный подряд переходят 
не только строители, но и лесозаготовители. 
К сожалению, в нашей ПМК нет еще ни одной 
бригады, которая бы освоила метод Н. Злоби
на. И к этой работе мы теперь приступаем 
вплотную. Ведь нетрудно понять, что от того, 
насколько вовремя и качественно мы будем 
строить узкоколейки для леспромхоза, зави
сит ритмичность в работе лесозаготовителей.

Мы решили в первую очередь перевести на 
бригадный хозрасчет именно ту бригаду, кото
рая строит Францевскую УЖД для Комсо
мольского леспромхоза. Определен срок пере
вода — 26 мая. Бригаду возглавляет кавалер 
ордена Трудового Красного Знамени Павел

Григорьевич Скирдачев. Заканчивается подго
товка необходимых документов, определяется 
объем работ, который поручат бригаде. Со
ставляются проект и график производства ра
бот, подсчитывается потребность в строитель
ных материалах и конструкциях. Бригаде бу
дут выданы лимитно-заборная карта, график 
поставки машин и механизмов.

Пока на метод Злобина мы переводим одну 
бригаду, хотя в перспективе имеем еще одну 
— ту, которая будет строить дома в Причу- 

лымеком поселке, близ Асина. Там 
тоже есть кому поручить руковод
ство, я имею в виду кавалера ор
дена Ленина Петра Васильевича 
Новоселова. Принципиальный че
ловек. Есть у нас и другой хоро
ший вожак рабочих — бригадир 
Петр Ермолаевич Сижук. Он со 
своими людьми строил в пос. Оре
хово клуб на 300 мест и сдал его 
с оценкой «отлично». Везде, где 
он работает, объекты сдаются с 

оценкой не ниже чем «хорошо».
И все-таки на бригадный хозрасчет мы пере

ведем пока одну бригаду, чтобы лучше осво
ить новый метод и потом действовать уверен
нее. Там, на строительстве дороги, все работы 
будут производиться в едином комплексе. Вы
возку гравия с Чулыма для дороги поручено 
осуществлять бригаде шоферов, которую воз
главляет Г. Н. Сафронов. Эта бригада выпол
няет задания на 300 процентов. Бульдозери
сты под руководством В. В. Веселова на 
строительстве УЖД производят отсыпку- по
лотна. Так что бригада П. Г. Скирдачева, пе
реведенная на метод Н. Злобина, всегда будет 
иметь фронт работ. Мы сейчас даже думаем 
над тем, чтобы объединить усилия всех — пу
теукладчиков, бульдозеристов, машинистов 
тепловозов, подвозящих на объект грунт, пе
сок, рельсы.

Договор о содружестве, учит нас именно со
гласованной работе всех подразделений и зве
ньев, начиная от трестов и кончая бригадами. 
А от этого, в свою очередь, зависит успех в 
социалистическом соревновании.

С. МАДАЛИЕВ, 
Комсомольской ПМКглавный инженер

треста «Томлесстрой».

Приглашаем объясниться_______________________

Д О Л Г И  Б У Д У Т  П О Г А Ш Е Н Ы
Среди предприятий объе

динения «Томлеспром», до
пустивших в апреле отстава
ние по вывозке древесины 
(минус к плану 7,8 тысячи 
кубометров) и производству 
деловой древесины (план не
довыполнен на 7,4 тысячи

кубометров), числится Кар- 
гасокский леспромхоз. Лесо
заготовители нё выполнили 
и такой важный показатель, 
как задание по производи
тельности труда.

Какие принимаются меры 
для того, чтобы ликвидиро

вать долги? Этот вопрос ре
дакция адресовала директо
ру леспромхоза С. Т. ДО- 
РЕНСКОМУ.

— В апреле коллектив ра
ботал значительно ниже сво
их возможностей. Во многом 
сказалось отсутствие нуж

ного запаса хлыстов, а 
осенью прошлого года мы 
не сумели подготовить к ра
боте вахтовый участок Лым- 
бель-Карамо.

Долг сложился в основном 
за счет лесопункта Октябрь
ский. Здесь долги по вывоз
ке и производству' деловой 
древееины составляют 4,6 и 
более 5 тысяч кубометров. 
Это тот лесопункт, который 
должен был работать на

базе нового вахтового уча
стка. В настоящее время 
приняты срочные меры к то
му, чтобы в третьей декаде 
мая обустроить его полно
стью.

Администрация считает, 
что, оперативно решив эти 
задачи, коллектив сумеет по
гасить образовавшиеся дол
ги в мае—июне. План пер
вого полугодия будет вы
полнен.

с Томского лесоперевалоч
ного комбината.

Ответ генерального ди
ректора объединения В. В. 
Лычагина пестрит цифрами, 
но существо вопроса завуа
лировано. Есть в письме и 
такая фраза: «Надо отме
тить, что не исключается не
которое изменение плана и в 
сторону уменьшения в лю
бом квартале по причинам, 
не зависящим от объедине
ния». В ответе-отписке на 
прямо поставленный вопрос 
об. участке по выпуску това
ров народного потребления 
(пуск намечался в конце, 
первого квартала 1976 года) 
говорится: «Строительно
монтажные работы по рас-

А .-ТО

— Без плотников, не обой
тись в строительстве, — 
улыбается Анатолий Матве
евич Киселев. В его бригаде 
двенадцать человек. Они 
устанавливают двери и 
оконные рамъц настилают 
полы, набирают. паркет.

Михаил Николаевич Мак
симов, который запечатлен 
на этом снимке, плотничает 
более двадцати лет. Ему 
довелось строить в Томске 
еще дома из деревянного 
бруса, возводить их от ос
нования до конька крыши. 
Опытные плотники Иван 
Григорьевич Коваленко, 
Христиан Рудольфович 
Вист и пришедший на 
стройку по комсомольской 
путевке с завода Петр Гу
бин, да и все остальные в 
совершенстве владеют се
кретами мастерства.

Бригада принимала уча
стие в строительстве гости
ницы «Т омск», кинотеатра 
«Родина», девятиэтажных 
домов. Начиная десятую 
пятилетку, коллектив плот
ников из управления отде
лочных работ взял высокие 
обязательства. Решено в 
день производить работ не 
на 45 рублей, как плани
руется, а на 60 рублей, вме
сто девяти квадратных мет
ров полов настилать 12 
квадратных метров. Брига
да освоила новую техноло
гию укладки линолеума. 
Коллектив постоянно, пере
выполняет планы.

Фото Э. Стойлова.

ширению участка продолжа
ются».

С Л ПК пишут, что шта
кетник, штукатурная дрань 
и сувениры до. недавнего 
времени выпускались в цехе 
Тимирязевского лесозавода. 
Этот цех в феврале 1976 го
да закрыли из-за несоответ
ствия пожарным нормам. 
Сейчас выдано задание на 
проектирование цеха проект
но-конструкторскому бюро 
объединения «Томлеспром». 
До завершения строительст 
ва цеха товары народного 
потребления выпускать не
где.

В беседе по поводу этого
ответа заместитель директо
ра комбината В. Г. Прола- 
стилов сообщил, что проек

тирование нового цеха зави- 
онт н от того, как скоро 
объединение «Томлеспром» 
рещит, что именно в этом 
цеф следует выпускать.

Старший инженер объеди
нения «Томлеспром» Ф. Ви
нокурова на наш запрос от
ветила, что недавно этот воп
рос решен — в цехе будут 
выпускать сувениры. Значит, 
объединение не трогают за
явления торговли, о чем, в 
частности, было сказано и 
в обзоре Н. Полухиной, что 
покупателю нужны простые 
дешевые вещи: толкушки,
кухонные доски, плечики для 
одежды, табуретки. «Томлес
пром» и в перспективе не хо
чет учитывать покупатель
ский спрос.

К а ч е с т в о —зер кал о  р а б о ты

В Отчетном докладе ЦК КПСС XXV съезду партии 
Л. И . Брежнев сказал: «Курс на эффективность находит 
в десятой пятилетке свое выражение в том, что повыше
ние производительности труда должно обеспечить при
мерно 90 процентов априроста промышленной продук
ции».

О том, как рабочий коллектив добивается роста про
изводительности труда, рассказывается в корреспонден
ции с электромеханического завода.

Т е х н о л о г и ю  
создали сами

Наша бригада выпускает 
сувенирные светильники. Де
лаем их мы уже много лет, 
сейчас готовится к производ
ству новая модель. Но какой 
бы новой она ни была, мы 
уверены, что станем выпу
скать продукцию только от
личного качества и в боль
шем объеме. Причины такой 
убежденности в том, что на
ша бригада сама разработа
ла технологию своего труда.

Светильник состоит из 
двенадцати деталей. И каж
дая из них требует какой- 
то доработки: нужно на
наждаке снять заусеницы, 
нарезать электрический про
вод, полудить его концы. В 
общем, необходимо множе
ство мелких операций перед 
тем, как светильник будет 
собоан окончательно.

Когда мы начали выпу
скать эту продукцию, то 
каждый член бригады зани
мался каким-либо одним де
лом. Вроде все было разум
но. Но, когда коллектив при
обрел опыт, мы поняли, что 
технологию сборки надо ме
нять. От чего зависит произ- 

. водительность труда брига- 
, ды? От усилий каждого. А у 
нас получалось, что один ра
ботает быстрее, другой мед
леннее. Ритм постоянно сби
вался. Потому что трудоем
кость на каждой операции 
разная, согласованных дей
ствий добиться нельзя.

Тогда мы решили последо-. 
вательно, всей бригадой де
лать все операции, готовить 
детали на сборку в течение 
декады. Вначале нарезаем 
провода. . закручиваем их 
концы. Эту работу делаем, 
пока не создадим запас. По
том опйлмаем пластмассу, 
готовим следующие детали.

Вся бригада сидит за од
ним большим столом. Всем 
видно, кто как трудится. А 
коллектив у нас теперь 
опытный.

Самый маленький стаж — ■ 
у Ларисы Томилиной: пять

ТЕХНИКА ПЛЮС МИКРОБИОЛОГИЯ
В цехах дрожжевого заво

да сейчас горячая пора: ве
дется перестройка всего тех
нологического процесса. 
Отлаживается аммиачная 
установка, готовится к пуску 
вакуумный фильтр-пресс,

начат монтаж новой высоко
производительной сушилки. 
Принципиально новый спо
соб производства позволит 
повысить эффект имеющихся 
сепараторов и бродильного

В О З В Р А Щ Е Н И Е  
К О Л О Б  К  А
Колобок прикатился из Ки

ева. Именно там конструкторы 
завода математических машин 
увидели эту чудесную игруш
ку. Колобок бесшабашно улы
бался и этим радовал глаз. 
Нажатие рычажка — и малень
кий непоседа-бежал по при
лавку, казалось, насвисты
вая из своего бессмертного 
репертуара:

Я от бабушки ушел,
Я от дедушки ушел... 
Начинка Колобка разочаро

вала бы ребенка. Взрослых 
она обрадовала: три шестер
ни, стойка, микроэлектромо
торчик да батарейка — чего 
проще! Можно было ставить 
игрушку в ассортимент това
ров народного потребления.

И поставили. Союзное мини
стерство, которому подчинен 
завод, аттестовало игрушку

первой категорией — видно, 
в министерстве не были чуж
ды сентиментальности при 
воспоминаниях о детстве...

Но потребитель оказался 
не сентиментален. Он еще до 
этого не дорос, потребитель в 
коротких штанишках. Глотая 
крупные слезы, он требовал, 
чтобы четырехрублевый Ко
лобок убегал от него,- как ему 
положено по сказке. Но су
ровая правда жизни пересили
ла сказку: Колобок оказался 
удивительно стабильным. Ни
куда он не бежал, выл и хри
пел своим механическим нут
ром да улыбался загадочно.

— Колобок, Колобок, — 
сказали тогда взр°'спые Дяди, 
— мы тебя породили, мы тебя 
и съедим.

Однако «съесть» Колобка 
оказалось непросто. Кроме

лет. Остальные работницы 
на нащем электромеханице- 
ско-м заводе трудятся по 18 
— 25 лет. Я здесь уже 32 
года, работала на разных 
участках, потом пришла на 
сборку светильников. Вален
тина Михайловна Малышева, 
Тамара Михайловна Линде- 
ман, Зинаида Алексеевна 
Канащенке, Антонина Яков
левна Бобренок, Мария Иль
инична Молчанова и все ос
тальные относятся к делу с 
огромной ответственностью.

Мы знаем, что работа на
ша не сложная: у нас нет спе
циальных станков, больших 
проблем. Но мы также пре
красно понимаем, что зада
чи, поставленные XXV съез
дом КПСС на десятую пяти
летку, Какими бы грандиоз
ными они ни были, решают- 
ся на каждом рабочем ме
сте.

Об этом очень хорошо ска
зал Л. И. Брежнев на встре
че с коллективом завода име
ни Лихачева: «Мы выдвига
ем на первый план . такие 
проблемы, как добросовест
ное отношение к делу, чёт
кий ритм работы, координа
ция смежных производств, 
хозяйское отношение к тех
нике и сырью, строгий ре
жим экономии».

В этих словах заложена 
программа действий каждой 
бригады и каждого рабочего. 
И опыт нашего коллектива 
позволяет говорить, что мы 
максимально используем все 
производственные возможно
сти. Основа высокой произ
водительности заложена в 
том, что бригада работает по 
одному наряду. Успех кол
лектива зависит от каждого 
в отдельности.
■ В прошлом году за месяц 
мы выпускали в среднем 
девять тысяч . светильников. 
Нынче — десять с поло
виной тысяч. Качество хоро
шее, сдаем продукцию толь
ко с пепвого поедъявления.

Т. ПОСТНИКОВА, 
бригадир цеха № 4 ТЭМЗа.

оборудования, уменьшить 
расход засевных дрожжей.

До конца года реконст
рукция будет завершена. За
вод значительно повысит 
выпуск дрожжей, улучшится 
качество продукции. Это 
даст не менее 20 тысяч руб
лей годовой экономии.

В. БУСЛАЕВ.

пробной партии, был уже го
тов задел деталей на несколь
ко тысяч игрушек: шестерни,
к примеру, которые не желали 
сцепляться между собой. А 
продано было всего 92 Колоб
ка -— через Приморскую базу 
«Роскультторга». А родная, 
Томская база этой торгующей 
организации, с которой заклю
чен договор на поставку иг
рушки, только предъявляет за
воду штрафы за неустойку.

И закрыли Колобка, тиражи
рованного в дефицитном ме
талле тысячами экземпляров, 
в кладовую, а дверь опечата
ли. И скучает там бедолага. И 
грустно, так напевает: /

Я от волка ушел.
От медведя ушел.
Но не смог уйти 
От бесхозяйственности.»

В. ИВАШКО.

N
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А Т Т Е С Т А Ц И Я
ПРОПАГАНДИСТОВ
ИЗ ОПЫТА ПАРТКОМА ПОСЕЛКА СТРЕЖЕВОГО

Свыше 95 процентов про
пагандистов нашего поселка 
имеют высшее образование, 
многие из них — достаточ
ный опыт .политического 
просвещения масс. Не может 
партком пожаловаться и на 
недобросовестность большин
ства их. Наоборот, чувство 

. высокой ответственности за 
выполнение важнейшее пар
тийного поручения приносит 
удовлетворение и их слуша
телям, и партийным органи
зациям. ,

Но если подходить к оцен
ке работы пропагандистов со 
всей строгостью, в свете тре
бований XXV съезда KtlCC, 
то видится многое, что нужно 
сделать для того, чтобы про
пагандисты вкладывали в 
свою работу «все свои зна- 

] иия, все умение убеждать, 
всю' силу души». Памятуя 

\ об этом, партком Стреже- 
* вого как действенную фор

му контроля, оказания това
рищеской помощи использу
ет аттестацию пропаганди
стов.

Для проведения аттеста
ции была образована специ
альная комиссия, в КОТОРУЮ 
вошли представители цартко- 

■ь-ма, комитета ВЛКСМ, мето
дического совета. График 
аттестации заранее сообщи
ли секретарям первичных 
организаций.

На каждого заполняется 
аттестационный лист, в. кото
ром указаны основные дан
ные о пропагандисте, сведе
ния о руководимой им шко
ле, семинаре, кружке. Затем 
сюда записываются краткое 
содержание проведенной с 
пропагандистом беседы, ре
комендации аттестационной 
комиссии.

Во время беседы с пропа
гандистами (на ней присут
ствуют также секретари пер
вичных партийных или ком
сомольских организаций) 
идет откровенный разговор о 
том, как они готовятся к за
нятиям, какие произведения 
классиков марксизма-лени
низма изучили, проверяется 
знание документов партии и 
правительства. Обращается 
внимание на степень методи
ческого мастерства пропаган
диста, использование им на
глядных пособий и техниче
ских средств пропаганды. 
Особо выясняется умение 
развивать социальную ак
тивность слушателей.

В результате аттестацион
ная комиссия получает до
вольно полное представле
ние о пропагандисте и дела
ет соответствующие выво
ды. Так, например, в аттес
тационных листах записано: 
обобщить опыт работы про
пагандиста Н. П. Захарчен
ко (НГДУ имени 50-летия 
СССР), пррвести открытое 
занятие у пропагандиста 
В. Г. Улашенко и рекомен
довать .его в состав методи
ческого совета. Есть записи 
и другого рода: одним про
пагандистам рекомендовано 
обратить внимание на ис
пользование наглядных по
собий и технических
средств пропаганды, другим, 
как, скажем, Г. Е. Нестерову 
из треста «Томскнефге- 
строй», — систематически 
готовиться к занятиям, про
водить их самому, а не пере
кладывать на дублера.

Учитываем и пожелания 
пропагандистов. В частно
сти, перед началом: будуще

го учебного года решили 
пррвести семинар для моло
дых пропагандистов, на ко
тором полнее познакомить 
их с методикой работы, при
менением наглядных посо
бий, помочь в овладении 
ораторским искусством. Вы
яснилась потребность систе
матически готовить экономи
ческие обзоры, анализирую
щие развитие и района, и 
Стрежевого. Для пропаган
дистов, работающих с нефтя
никами и строителями, надо 
организовать семинарские 
занятия по экономическим 
вопросам этих отраслей хо
зяйства.

Обобщив итоги аттеста
ции, комиссия пришла к вы
воду, что в трестах «Томск- 
газстрой» и «Томскнефте- 
строй», в Стрежевской авто
транспортной конторе необ
ходимо организовать кабине
ты политического просвеще
ния на общественных нача
лах. Будем проводить от
крытые занятия у лучших 
пропагандистов. В методиче
ский совет парткома реко
мендованы В. Г. Улашенко, 
А. М. Зиновьева, В. С. Алек
сандрова, Г. И. Иванова, 
Е. И. Калаид.

Выводы аттестационной 
комиссии были заслушаны, 
ца заседании парткома и ра
зосланы во все первичные 
партийные организации. Мы 
считаем, что проведенная ат
тестация сыграет .важную 
роль в повышении идейно-, 
теоретического уровня про
пагандистской работы.

Н. ЯРОСЛАВСКАЯ, 
заведующая кабинетом 
политического просве
щения парткома посел

ка Стрежевого.

На конвейере —«Беларусь»
100 тракторов новой моде

ли МТЗ-80 выпускает теперь 
за сутки коллектив Минско
го тракторного завода.

За счет повышения мощ
ности двигателя машина на 
тридцать процентов произво
дительнее прежних, а расхо
дует топлива значительно

меньше. Рабочий ресурс ма
шины увеличен до шёсти ты
сяч часов. Такие тракторы 
известной марки «Беларусь» 
могут использоваться на 
всех видах сельскохозяйст
венных работ. .

' (ТАСС).

ОТКРЫТИЕ СОВЕТСКИХ УЧЕНЫХ
Научное открытие в области 

химии зарегистрировано 13 
мая в Государственном коми
тете Совета Министров СССР 
по делам изобретений и ol- 
крытий. Его авторы — доктор 
физико-математических наук 
А. М. Жаботинский из научно- 
исследовательского института 
по биологическим испытаниям 
химических соединений и кан
дидат физико-математических 
наук А. Н. Заикин из Институ
та биологической физики АН 
СССР.

Советские ученые исследо
вали ряд сложных химических 
систем и обнаружили появле
ние в них так называемых кон
центрационных автоволн. Их 
можно сравнить с возникно
вением степного пожара, ког
да пламя из одной точки начи
нает быстро распространяться 
во все стороны. Однако огонь 
не появится вновь в месте, 
где все выгорело. В химиче
ских же соединениях центры

волн постоянно появляются в 
нескольких местах, до тех пор 
пока реакция не закончится.

Как всякие волны и связан
ные с ними резонансные явле
ния, автоволны могут быть 
вредными и полезными. Еще 
до открытия А. М. Жаботин- 
ского и А. Н. Заикина ученые- 
математики теоретически
предсказали, что фибрилляция 
— опасное нарушение сердеч
ной деятельности, часто со
провождаемое инфарктом” 
миокарда, — возникает в ре
зультате появления необычных 
волн. Теперь стало ясно, что 
это — автоволны. Они застав
ляют некоторые участки желу- 

■ дочков сокращаться отдельно 
друг от друга, и сердце пере
стает нормально работать. От
крытое явление дает новый 
подход к борьбе с сердечной 
аритмией, позволит успешнее 
лечить болезнь.

С другой стороны, обнару
жение звтоволн может быть

использовано Для создания 
принципиально новых элемен
тов «памяти» ЭВМ на особых 
тонкопленочных устройствах, 
что открывает перспективы 
для их широкого использова
ния в различных электронных 
системах.

Дело в том, что главным 
свойством автоволн . является 
независимость их основных 
характеристик (скорости, пе
риода, длины) от способа воз
буждения волны, формы, раз
мера и материала стенок ре
актора. На эта параметры вли
яют только физически© и хи
мические свойства среды, где 
возникают автоволны. Этим 
они существенно отличаются 
от широко известных в физи
ке волновых процессов, на
пример звуковых, характери
стики которых тесно связаны 
со свойствами резонаторов и 
волноводов. Поэтому, даже в 
случае выхода из строя ка
кой-то части пленочного эле
мента, автоволны по-прежне
му будут возникать, и в дей
ствии всей электронной схемы 
не произойдет нарушений.

(Корр. ТАСС).

Ill съезд кинематографистов 
С С С Р  з а в е р ш и л  р а б о т у

13 мая в Москве, в Боль
шом Кремлевском дворце, 
завершил работу III съезд 
кинематографистов СССР. 

-Мастера экрана, обсудили 
проблемы повышения идей
ного и художественного 
уровня произведений кино
искусства в свете ’ решений 
XXV съезда КПСС, намети
ли пути дальнейшего разви
тия советской кинематогра
фии.

На заключительном засе
дании делегатов съезда при
ветствовали секретарь Союза 
артистов кино и телевидения 
ВНР Имре Михайфн, дирек
тор Кубинского института 
киноискусства и кинопро
мышленности Альфредо Ге
вара, секретарь Союза ра
ботников искусств МНР Рав- 
жаагийн Доржпалам, пред

ставитель Союза чешских и- 
словацких работников теат
ра, кино и телевидения Яро
слав Гужера, председатель 
Ассоциации кинематографи
стов СРР. Ион Попеску-Гопо. 
Была оглашена приветствен
ная телеграмма в адрес 
съезда от Союза кинемато
графистов Вьетнама.

Съезд избрал руководя
щие органы Союза кинема
тографистов СССР.

С большим воодушевле
нием участники съезда при
няли письмо Центральному 
Комитету КПСС,' в котором 
заверили, что советские ки
нематографисты будут и 
впредь верными помощника
ми партии, ведущей наш на
род к коммунизму-

(Корр. ТАСС).
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ЛОНДОН, 13 мая. (ТАСС). 
Сегодня здесь завершилась 
пятая сессия постоянной 
межправительственной со
ветско-английской комиссии 
по научно-техническому и 
торгово-экономическому сот
рудничеству- Подписан про

токол, в котором подведены 
итоги успешного выполнения 
долгосрочной программы 
развития экономического и 
промышленного сотрудниче
ства и программы сотрудни
чества в области науки и 
техники на десятилетний пе-

ч-риод. В документе намечены 
также дальнейшие перспек
тивы развития советско-ан
глийских связей -в этих обла
стях.

Очередная, шестая сессия 
комиссии будет проходить в 
1977 году в Москве.

Н есм отря « а  с тр о ги й  вил, Клавдия Васильевна с первого 
взгляда по нр ави лась  м алы ш ам , приш ед ш им  1 сентября в 
Бакчарокую восьм илетню ю  ш ко л у . И вот идет к  к о н ц у  учеб- 
ны и  год. Не пе речисл ить  всего, что  узнали  ревята за это 
время. Кроме х о р о ш и х  и п р о ч н ы х  зна ни й , в о сп и та н н и ки  
к .  в. Кулеш  отли чаю тся  ж и вой  лю бознательностью , 
а кти в н о с ть ю  во всех делах. И сообщ ение о том , что 

лю бим ая учи те л ьн и ц а  н аграж д ена  медалью  «За труд овую  
доблесть » , стало  пра з  д н и  к  ом для всех ее уч е н и ко в  — и сего
д н я ш н и х , и  б ы вш и х . Ф ото А . Ч ередниченко .

НАШ ОБРАЗ  
_  Ж И 3 Н И

12 тая в Томском ин
женерно-строительном ин
ституте по инициативе 

'.^парткома3 й кафедр обще
ственных наук проведена 

теоретическая конферен
ция на тему «XXV съезд 
КПСС о социалистиче
ском образе жизни». В 
докладах доцентов инсти
тута Б. И. Лещинера,
А, А. Савеяко, Р. О. Ры
ку н, кандидата философ
ских наук А. Н. Шадрина 

. был дан содержательный 
анализ 'социально-эконо
мических, нравственно-по
литических основ социа
листического образа же&- 
ни а разработки этой важ
нейшей социологической 
категории в решениях 
XXV съезда. С большим 
интересом было выслуша
но выступление заведую
щего кафедрой архитек
туры доцента Р. М. Ду- 
видзона «Социалиетиче- - 
ский образ жизни и зада
чи советской архитекту
ры».

Конференция позволи
ла ее участникам — пре
подавательскому составу 
института — более глу
боко осмыслить принци
пиальные теоретические 
положения, выдвинутые 
XXV съездом КПСС. '

Л. Б У Д А Р Й Н А .

КАК СТАТЬ
* ПЧЕЛОВОДОМ?

J  В Т о м ской  области нема-
у л о  пчеловодов, п о д л ин н ы х 

м астеров сго е го  дела — 
та ки х , к а к  М. А. Парфенов, 
П. Т. В икуло в , М. Г. В и ку 
лов, П. А . О реховский  из 
Т е гул ьд е тско го  района ,
Н. И. Соловьев из совхоза 
«Корн ило вский »  То м ско го  
района , Я. Т. Ерохов из кол 
хоза «Россия» З ы р я н ско го  
района и м ногие другие . 
Из года в год они собираю т 
по 40 — 50 кил ограм м ов  toj 
варного  меда о?  каж д ой

* пчелосем ьи. У  н и х  есть че
му по учи ться , и спе ци али с
ты  охо тн о  делятся опы том  
своей работы .

В Кривош еине ж и вет  
пчеловод Д. Т. Н айчуков . 
Он давно на заслуж енном  
отды хе, но, несм отря на * 
пр е кл о н н ы й  возраст, всегда 
готов пом очь н ачинаю щ им .
К нем у обращ аю тся за со
ветами м ногие пчеловоды, 
спе ци али сты  областной
кон то ры  пчеловодства.
Письма идут к  нем у из м но
ги х  областей.

Злободневен у  нас в об
ласти вопрос с кадрам и для 
пчеловодства. М ежду тем 
стать  пчеловодом м ож ет 
любой лю бящ ий природ у 
человек. Р аботать с пчела
ми увлекательно . К том у же 
п р о д у кты  пчеловодства в 
сочетании  с работой на па
секе — это ф абрика здоро
вья.

Проф ессию  пчеловода
м ож н о  приобрести  в Верд
еном сел ьскохозяйственном  
учи л и щ е  Н овосибирской  об
ласти . А заочно — в городе 
Рыбном Р язанской  области, 
где ср о к  обучения — один 
год. П ереподготовкой  кад 
ров заним ается и областная 
контора  пчеловодства.

А. АГЕЕВА, 
н а ча л ьн и к  областной 
ко н то р ы  пчеловодства.

ПИСЬМО. «...Идем сегод
ня мы из магазина с сыниш-- 
кой и видим такую картину: 
мальчик лет десяти (мой сын 
Сережа сказал, что он из 
четвертого кларса) везет на 
санках сестренку лет шести. 
Кажется, в этом нет ничего 
особенного — мальчик лю
бит сестру и возит ее за со
бой или ее не с кем оставить 
дома. Но меня поразило то, 
что мальчик был в кедах (а 
мороз градусов 20 стоял), 
на девочке же — сатиновые 
штанишки. Я знал, что эти 
дети из большой семьи. Это 
Панковы... А вот что расска
зал наш Сережа. Он в прод
ленной группе вместе с маль
чиками из этой семьи — с 
Геной из второго класса и 
Вовой из первого. Оба они 
ходят без рукавиц, а Гена в 
полуботинках на босу ногу, 
иногда в тонких носках, Ко
торые едва прикрывают щи
колотки. Позже я узнал, что 
главу семьи Панковых от
правили лечиться в ЛТП от 
алкоголизма... В семье оста
лось девять детей».

Елена Афанасьевна Вол
кова кончила читать письмо, 
которое прислал к нам в ре
дакцию один из жителей 
Асина, вздохнула. К -сожале
нию, все, что в нем написа
но, правда. Она знает Пан
ковых давно, а вот уже три 
года, как стала секретарем 
комиссии по делам несовер
шеннолетних горисполкома, 
бывает у них время от вре
мени. .Нет, не из-за того, что 
ребятишки • хулиганистые. 
Дети-то как раз неплохие...

— Но, — Волкова покача
ла головой, — как они жи
вут...

У П а н к о в ы х
Зоя Ивановна, мать, — 

маленькая, в большом тяже
лом свитере. С лицом доб
рым и до смерти усталым. 
Она пришла недавно с ноч
ной и собиралась варить 
обед в ведерной кастрюле. 
Около нее толклись четверо
классник Коля и пятиклас
сница Оля (в школу им идти 
со второй смены). Шестилет
няя Галя звонко стучала мя
чом о некрашеный пол.

В комнате на продавлен
ном диване с валиками спал 
С аша, старший сын. Рядом 
на полу в комьях земли ва
лялись сапоги.

— Он с дежурства сегод
ня, устает очень. Рабо
тает на. шпалозаводе. Все 
160 рублей мне отдает. 
Скоро в армию возьмут. Не 
знаю, как жить тогда будем, 
— тихо говорила Зоя Ива
новна. — У меня, сторожи
хи, какие деньги — 72 руб
ля... Да вот еще по 12 на 
нее получаю, — она кивну
ла на Галю, — да на Вову. 
Собес платит. Как малообес
печенной семье.

Зоя Ивановна понизила го
лос, будто в любую минуту 
ждала, что войдет муж: «Он 
сторожем в РСУ-4 работал. 
Заставит меня идти ^деньги 
получать, а потом отберет и 
пропьет все... Да как не

дашь, он драться лее. Вот 
сейчас мы без него -вроде 
маленько -получше стали. Я 
хоть не болею». '

Одиннадцать Панковых 
живут в двух небольших 
комнатушках. Есть еще у 
них кухня, но в ней за раз 
могут вместиться от силы 

6—7 человек. Сам домишко

шесть назад она была чле
ном школьного родительско
го комитета и приходила К 
Панковьш с обследованием. 
Помнит, как «возмутила ее 
тогда грязь у -них дома.

— Дети совершенно не 
приучены к , порядку, — 
вспомнила старое Клавдия 
Ивановна. __ .

Н е  т о л ь к о
м а т ь
наклонился одним боком к 
земле. В 1951 году в нем 
поселились Панковы, здесь 
все дети, родились, н-икто из 
них пока не ушел на другую 
квартиру, а ремонт так и 
не делали. В эту зиму ' дом 
«съел» четыре тонны угля, 
и все равно было холодно. 
Спать ложились в одежде.

КОМАНДИРОВКА 
ПО ПРОСЬБЕ 
ЧИТАТЕЛЯ

В горисполкоме
Утром с Е. А. Волковой 

мы отправились по кабине
там. Хотели узнать, сколько- 
в Асине многодетных семей 
и -кто ими занимается. Елена 
Афанасьевна просто соста
вила мне компанию. Боль
шие семьи -— не ее «епар- 

. хия». Волкова может рас
сказать о каждом трудном 
парнишке в городе, назвать, 
сколько детей под опекой и 
усыновлено. Панковыми же 
заинтересовалась постольку, 
поскольку ее когда-то при
глашали участвовать в ко
миссиях от школы, от сан
эпидстанции, к0торы-е про
веряли быт этой семьи. А 
потом Елена Афанасьевна 
сама от себя начала прове
дывать ее. Только чем суще
ственным могла помочь Пан
ковым она одна?..

Известно, что, когда в се
мье рождается четвертый ре
бенок, райсобес начинает вы
плачивать ей пособие (она 
уже считается многодетной). 
Но комиссию какую-нибудь 

-или хотя бы человека, кото
рый бы держал большую 
семью на учете, узнавал, в 
чем она нуждается, как ей 
можно помочь, — мы не 
отыскали.

Самое удивительное —‘ в 
горисполкоме Панковых 
знали. Но считали, что по
могать им бесполезно.

— Во-первых, они ни разу 
не. обращались к нам насчет 
жилья. А во-вторых, дай' им 
нов-ую квартиру — запу
стят так же, как и старую, 
— сказала, как отрубила, 
секретарь жилищной комис
сии К. И. Коршунова. Лет

Секретарь 'горисполкома 
Т. М. Храмина поддакнула 
ей, согласилась, что квар
тиру Па-нковы-м давать не 
к спеху, есть в Асине и бо
лее нуждающиеся.

Жаль, что в тот момент 
я не посоветовала ей сходить 
к Панковым домой. Тогда бы 
у Тамары Михайловны к 
мнению, которое она соста
вила об этой семье пона
слышке, прибавилось впечат
ление очевидца.

В ш к о л е
Нина Георгиевна Косяко

ва, завуч средней школы 
№ 4 (самой большой в Аси
не, здесь учится 1300 чело
век), отыскала листочек: 
«...четы-ре пары валенок, 
фуфайка, ботинки, четыре 
пары сапог, форма...» Столь
ко выдала школа Панковым 
в этом учебном году. Бес
платно. И так все время. 
Кроме того, • Гена и Вова 
ходят в про-длен-ную группу 
и Два раза в день едят в 
школьной столовой. Не пла
тят за завтраки и Наташа, 
которая учится в шестом 
классе, и Коля. Плюс бес
платно всем учебники...
-*— Но мы . не знаем, как 

заставить ребят содержать 
дом в порядке, приходить в 
школу чистыми, беречь 
одежду, которую мы им да
ем (у них ебть что надеть, 
просто не хотят следить за 
собой), — уверяет Нина 
Георгиевна. — Ведь где, 
как ни до-ма, дети приучают
ся любить труд?

Панковы неплохо учатся, 
не грубияны, только важно 
ведь развивать в них и мно
гие другие добрые черты. .

Меня поразило то, что и 
в горисполкоме, и в школе, 
и на улице, где живут Пан
ковы, — все друг за другом 
повторяют: ребята неряшли
вые из-за матери.

Я согласна, что в каждой 
семье именно от нее идут 
порядок и аккуратность. 
Именно мать организует де
тей так, что они становятся 
ее помощниками, учит рабо
тать и уважать чужой труд.

Зоя Ивановна Панкова не 
смогла этого сделать. И ви
новата. Но давайте посмот
рим с другой стороны. Ча
сто, отдежурив сутки, при
ходила она домой и видела: 
муж, вместо того, чтобы идти 
на работу, валяется пьяный. 

.И, даже не уз-на®, как про
жили ребятишки без нее 
день, Зоя Ивановна убежала 
дежурить за него. Ей физи
чески некогда было занять
ся детьми. У кого же им 
было учиться аккуратности 
и порядку?

* * ★
В Асине для детей делают 

немало. Председатель горис
полкома А. И. Каратаев^ рас
сказывал, что в прошлой пя
тилетке в районе сдали три 
новые школы. В самом горо
де еще одна возводится — 
на 784 места. До сих пор не 
хватает детсадов и яслей.

! Но -в эту пятилетку гориспол
ком обязал ЛПК и ПМК-16 
объединения «Союзтомскме- 
лиорация» построить детса
ды. И бывшую школу № 10 
под детсад переделывают. 
Есть в Асине и музыкальная 
школа с филиалами -в Бату
рине, Новиковке и на ЛПК. 
И замечательная спорти-в-ная 
по легкой атлетике. В Доме 
пионеров работают кружки. 
Будет открыта в этом году 
станция юных техников. 
Есть мечта о детской худо
жественной школе...

Но в этой большой заботе 
девятерых Панковых почему- 
то обошли. Отправили в 
ноябре их отца в лечебно
трудовой профилакторий. Ни 
в РСУ-4, где он работал, ни 
в охотобществе, где работает 
Панкова-мать, никто в Асине 
вообще не поинтересовался,. 
как же большая семья будет 
зиму зимовать. Намучилась 
Зоя Ивановна, доставая дро
ва и уголь.

Да что вы их защищаете, 
говорили мне в горисполко
ме: мать могла бы -побегать 
ради детей, -похлопотать. Ей, 
как многодетной, обязатель
но бы помогли и с детсадом, 
и с квартирой, и со всем 
другим.

Ну, а у Зои Ивановны ха
рактер такой несмелый, в-се 
ей как-то неудобно, да и не 
надеялась, что выйдет что- 
нибудь путное из ее просьб, 
помнила, как однажды ска
зали (забыла уж, зачем об
ращалась): «Сначала мужа- 
пьяницу перевоспитай, а по
том проси...»

Я думаю, в Асине необхо
димо создать общественные 
комиссии, которые бы по

стоянно наблюдали за много
детными семьями, узнавали, 
в чем они нуждаются. А мо
жет, эти комиссии найдут 
для многодетных семей ше
фов (для Панковых это не 
поздно и сейчас сделать). 
Откуда будут шефы — из 
горисполкома или с пред
приятия, где работают роди
тели? Неважно. Но они 
нужны. И не только затем, 
ч!обы помогать семье мате
риально....

А. ЕСМАНСКАЯ.
г» Асино. !

ГРУЗЫ ИЗ Д АНИИ-  
ПО ТРАНССИБИРСКОЙ 
М А Г И С Т Р А Л И

КОПЕНГАГЕН, 14 
мая. (ТАСС). Перевозка 
грузов из Дании в стра
ны Дальнего Востока по 
Транссибирской магистра
ли Советского Союза при
носит датским фирмам 
большие экономические 
выгоды, позволяя эконо
мить им До 40 процентов 
на транспортных расхо
дах. Она намного сокра
щает сроки доставки гру
зов по сравнению с пере
возкой их морским путем, 
говорится в статье газеты 
«Юлландс-постен».

Как заявил представи
тель датской транспорт
ной фирмы «Дантран- 
спорт A/С» Т. Теннесен 
корреспонденту этой га
зеты, Советский Союз по
стоянно повышает эффек
тивность работы этой же
лезнодорожной магистра
ли. Мы перевозим по 
ней сотни тысяч тонн гру
зов, но до сих пор не бы
ло получено ни одной ре
кламации от наших заказ
чиков, подчеркнул он.

Для многих датских 
предприятий Транссибир
ская магистраль — един
ственно возможный путь 
для доставки их продук
ции в страны Дальнего 
Востока. Они поставляют 
мебель, станки, оборудо
вание, химикалии, консер
вы, сухое молоко, конди
терские изделия.

Т Р У Д О В А Я
Ф Р А Н Ц И Я
БОРЕТСЯ
ПАРИЖ, 13 мая. Корр. 

ТАСС О. Широков, пере
дает: Сегодня не вышли 
из депо десятки железно
дорожных составов, за
мерли портовые краны на 
причалах Гавра, Марселя, 
Нантд, пустуют цехи на 
предприятиях металлур
гической, текстильной, хи
мической, деревообраба
тывающей промышленно-, 
сти, закрыты двери бан
ков и других учреждений 
во многих городах и рай
онах страны.

По призыву крупней
ших профсоюзных объе
динений—Всеобщей кон
федерации труда и Фран
цузской демократической 
конфедерации труда — 
здесь проводится'? нацио
нальный день действий в 
поддержку требований 
обеспечения занятости, 
увеличения заработной 
платы, улучшения усло
вий труда.

Безработица, инфля
ция, другие последствия 
экономического кризиса 
тяжелым бременем ло
жатся на плечи трудового 
населения. Сегодня в дне 
действий, по данным га
зеты «Юманите», при
нимает участие значи
тельное большинство из 
14 миллионов трудящих
ся частного сектора фран
цузской экономики и 
3 миллионов человек, за
нятых в государственном 
секторе.

В десятках городов 
проходят демонстрации и 
митинги.

ОПАСНЫЙ КУРС И З Р А И Л Я
НЬЮ-ЙОРК, 13 мая. 

(ТАСС). Планы израильско
го правительства основать 
новые поселения на оккупи
рованных арабских террито
риях, -включая западный бе
рег реки Иордан, -ведут к 
дальнейшему углублению 
ближневосточного конфлик
та и напряженности в этом 
районе, пишет в редакцион
ной статье, озаглавленной 
«Опасный курс Израиля», 
газета «Крисчен сайенс мо
нитор».

Газета отмечает, что «ос
воение» чужих земель — 
давняя {политика Тель-Ави
ва, осуществлять которую 
Израиль начал еще в 1948 
году. Резко активизирова
лась колонизация после ара
бо-израильской войны 1973 
года.

В форсировании курса на 
«освоение» арабских терри
торий, по словам «Крисчен 
сайенс монитор», получает 
отражение факт укрепления 
в Израиле позиций наиболее 
воинственных кругов. Газета 
приводит высказывание «од
ного из высокопоставленных 
«ястребов» в Тель-Авиве, 
который откровенно заявил: 
«Мы намерены заселить за
падный берег с тем, чтобы 
сделать невозможным возв
рат этого района арабам», ч 

Линия Тель-Авива, под
черкивает газета, — «ото 
близорукий ход, который мо
жет лишь усугубить и бет 
того серьезную проблему и 
станет еще одним препят
ствием н-а пути окончатель
ного мирного урегулирова
ния на Ближнем. Востоке».

В ущерб неотложным задачам
ВАШИНГТОН, 13 мая. 

(Корр. ТАСС). Сенат кон
гресса США п-ринял проект 
бюджета федерального пра
вительства на 1977 финансо
вый год.

Подвергшийся длительно
му обсуждению проект бюд
жета в его окончательном 
виде свидетельствует о" том, 
что конгрессмены' оказались 
не в состоянии . произвести 
давно назревший пересмотр 
национальных приоритетов. 
Вопреки требованиям обще
ственности уделить основное 
внимание решению острей
ших социальяо-экономиче- 
ейих проблем страны кон
гресс, как и в предыдущие

годы, в целом пошел на по
воду у военно-промышлен
ного комплекса.

В будущем финансовом, 
году Пентагон получит фак
тически в полном объеме 
все -средства, запрошенные 
правительством, в размере 
112,7 млрд, долларов- Это 
рекордные ассигнования на 
военные цели за всю исто
рию страны.

В то же время новый бюд
жет не предвещает значи
тельного облегчения мате
риального положения широ
ких масс населения.

После одобрения сенатом 
проект федерального бюдже
та поступает на голосование 
в палату представителей.

РАСПРАВА С П А Т РИ О Т А М И
ЛОНДОН. 13 мая. 

(ТАСС). Южноафриканские 
расисты, оккупирующие тер
риторию Намибии, пригово
рили к смертной казни двух 
видных деятелей народной 
организации Юго-Западной 
Африки (СВАПО) Мишум- 
бу и Шиконго. Расисты, об
винили их в нарушении зако
на «о борьбе с террориз
мом», под действие которого 
подпадают все противники 
незаконного присутствия 
ЮАР на территории Нами
бии, патриоты; выступающие 
за свободу и независимость 
своей родины.

Как заявил здесь предста
витель СВАПО П. Катьяви- 
ви, в южноафриканских за

стенках томятся сейчас сотни 
патриотов Намибии. Чтобы 
сломить их -волю, тюремщи
ки подвергают узников пыт
кам и издевательствам. Од
нако ничто, подчеркнул 
представитель ОВАПО, не в 
силах остановить нарастаю
щего движения сопротивле
ния колонизаторам и раси
стам, помешать народу этой 
территории добиться свобо
ды и независимости.

СВАПО направила теле
граммы в международные 
организации, в том числе 
ООН, с призывом способст
вовать освобождению при
говоренных к смерти патрио
тов Намибии.

Кризис в правящей партии
ТОКИО, 13 мая. (ТАСС). 

Премьер-министр Т. Мики 
уйдет со своего поста в са
мое ближайшее время, сооб
щают сегодня на первых по
лосах ведущие токийские га
зеты. При этом они ссыла
ются на решение, принятое в 
результате переговоров за
местителя председателя 
правящей' либерально-демо
кратической партии Э. Сии- 
ны с лидерами трех ведущих 
фракций в этой партии.

Здесь расценивают такое 
решение как свидетельство 
углубления политического 
кризиса в ЛДП, что связано 
с махинациями в Японии 
американской авиационной 
компании «Локхид». По мне
нию газеты «Иомиур-и», 
предполагаемый отзыв ны
нешнего премьер-министра с 
его поста вызван тем, что

он не сумел «справиться» с 
делом «Локхвд».

История с «Локхид» тя
нется уже три месяца. За 
это время политическая об
становка в стране резко обо
стрилась. Оппозиционные 
партии потребовали доско
нального расследования 
скандала и бойкотировали 
заседания парламента, рабо
та которого одно время была 
полностью парализована. 
Среди тех, кто брал взятка 
от американской компании 
«за услуги», числятся мно
гие высокопоставленные дея
тели. Но называть их пока 
запрещено, ибо нынешнее 
японское правительство свя
зало себя обязательством с 
администрацией США не 
разглашать материалы, свя
занные со взяточничеством.

—1
!
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МОДА

I Новинки сезона
Томская швейная фабрика приступила к производству де

мисезонных пальто для женщин из' нового материала—day се
на. Это трикотажное полотно, дублированное поролоном. Оно 
имеет очень интересные расцветки и оригинальную структуру. 
На фабрике начато производство новых джинсовых костюмов 
для молодежи. К осени школьники Томска и области получат 
новую школьную форму для всех возрастов.

Качество изделий томских швейников в новом году пятилет
ки значительно улучшилось. Лее модели женского пальто по
лучили Знак качества. Еще одна выпускается с индексом «Я». 
Это значит, что для ее производства использованы новое 
сырье и новые методы обработки.

Л. ВИКТОРОВА.

;Е  ПРИРОДА

З А  Н Е К Т А Р О М

ВЕНЕР п о э зи и
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Около десяти тысяч 
ульев 'выставили в апреле 
пасечники области. Теп
лые дни, которыми было 
отмечено начало мая, раз
будили крылатых труже-

ниц-лчел. Они начали со
вершать первые полеты 
за нектаром. Его дают 
■сейчас пушистые цветы 
ивы.

А. ТОЛИНА.
ДАР ПИСАТЕЛЯ 'ТВОРЧЕСТВО

Г. М. МАРКОВ- 
З Е М Л Я К А М

Все томичи радуются 
тому, что Ленинская пре
мия в области художе
ственной литературы в 
этом году присуждена на
шему земляку, Герою Со
циалистического Труда, 

»председателю . правления 
Союза писателей СССР 
Георгию Мокеевичу Мар
кову. Но, может быть, 
больше всего гордятся 
этим жители села Ново- 
Кускова Асиновского рай
она. Здесь родился буду
щий лауреат, здесь про
шли его детские и юноше
ские годы.' Здесь нача
лась трудовая и обще
ственная деятельность 
Г. М. Маркова.

Новокусковцы никогда 
не порывали связи со сво
им знатным земляком. 
Да и сам Г. М. Марков 
старается по возможно
сти бывать в своем род
ном селе, встречаться с 
односельчанами. Не уди
вительно, что многие но
вокусковцы и сельский 
Совет от имени всех 
жителей села " поспешили 
поздравить Георгия Мо- 
кеевича с высокой награ
дой.

В ответ от писателя в 
село пришла телеграмма. 
Вот ее текст.

«Исполкому сельского 
Совета, дирекции и партко
му фирмы «Комсомоль
ска!гк Дорогие земляки1 
Сердечное спасибо за ваши 
теплые поздравления в свя
зи с присуждением мне Ле
нинской премии. Сообщаю 
вам, что премия полностью 
будет перечислена Ново
кусковскому сельскому Со
вету в фонд строительства 
в родном селе библиотеки.

Шлю пожелания успехов 
в первом году десятой пя
тилетки! Ваш Георгий 
Марков».

Г. ИГНАТОВ. 

НОВОСТРОЙКИ

ПОАСТАНЦИЯ 
В Т О Г У Р Е

З а ка н ч и в а ю тся  м о н та ж 
но-наладочны е работы  на 
новой под станции  на 35 
кил овольт , со о р уж е н н о й  в 
Т о гур е  м естны м  уча стком , 
м ехан и зи ро ван но й  ко л о нн ы  
№ 74 треста  «С ибэлектро- 
сетьстрой» под р уко в о д 
ством В. И. С треляного . 
Ввод ее в строй  полностью  

'об еспе чи т энер го сна бж ени е  
одного  из к р у п н е й ш и х  
пр ед пр ияти й  Колпаш е вско - 
го  района — К е тско го  лесо
завода.

М. Ю РЬЕВ.

О Л Н Е Н О С Т У Д Е Н Т О М
В н ау ч н о -и ссл ед о в ател ьск о м  

и н сти ту те  яд ер н о й  ф и зи к и  
п р и  ТПИ сл о ж и л ась  д обрая  
тр ад и ц и я : ш и роко  п р и в л е к а ть  
сту д ен то в  к  н аучн ы м  и ссл е 
д о ван и я м .

Н едавно  п р ав л ен и е  В сесою з
ного х и м и ч еск о го  общ ества  
им ени  Д: И. М енделеева н а
гр ад и л о  почетн ой  грам отой

сту д ен та  ф и зи к о -тех н и ч еск о го  
ф а к у л ь т е т а  А. Н. Х охлова. 
Его р аб о т а  « Р а зр а б о т к а  м ето 
д и к и  о п р ед ел ен и я  м а л ы х  со
д е р ж а н и й  ки сл о р о д а  во ф т о р и 
д а х  м етал л о в  м етодом  акти- 

. вац и о н н о го  ан а л и за »  о тм ечен а 
ж ю ри  всесою зн ого  к о н к у р с а  
н а  лучш ую  сту д ен ч еск у ю  на-

' САМОДЕЯТЕЛЬНОСТЬ
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У дачно вы ступи л  на  состоявш ем ся недавно областном  пр а зд н и ке  песни  и танца 
д е тски й  танцевальны й  ко л л е кти в  Д ворца ку л ь ту р ы  «А вангард » .

НА СНИМ КЕ: и спол няется  танец  «С иртаки» . Ф ото М. Гладуш а.

I Рабочий колпашевского 
завода «Металлист» В. Гра- 
могин —■ активный участник 
художественной самодея
тельности. Заводской ан
самбль «Ложкари», в соста
ве которого выступает мо
лодой слесарь, был участни
ком заключительного кон
церта областного фестиваля 
самодеятельного творчества 
трудящихся.

Недавно В. Грамотин при
шел в Колпашевский народ
ный театр и ярко, интерес
но, убедительно исполнил 
роль Пашки в новом спек

такле «Прошлым летом в 
Чулимске». В спектакле по 
этой вамниловской пьесе де
бютировали многие. Учащая
ся педучилища Т. Чуйкова 
хорошо справилась с ролью 
Валентины, директор стадио
на Г. Гусишный создал за
поминающийся образ эвенка 
Ильи Еремеева.

Пьеса талантливого дра
матурга Александра Бамии- 
лова не случайно заинтере
совала режиссера В. И. Пи- 
калова. Отношения между 
людьми, формирование их

характеров на фоне обы
денной жизни провинциаль
ного поселка, расположенно
го в глухой тайге, волнуют 
зрителя, заставляют его пе
реживать вместе с героями 
пьесы. Спектакль уже три 
раза прошел с успехом на 
сцене городского Дома 
культуры. Сейчас коллектив 
готовится к поездке по се
лам района. Хлеборобы, ле
созаготовители, рыбаки уви
дят новую работу народного 
театра.

г И. АНДРЕЕВ.

М А Р Ш - П А Р А Д
духовых оркестров областного центра со
стоялся 9 мая. В этом году он проводился 
второй раз и должен стать традиционным.

В марш-параде участвовали два детских 
духовых оркестра — Дома пионеров (ру
ководитель П. Алексов) и «Зарница» (руко
водитель П. Смоленцев), а также четыре 
взрослых коллектива — подшипникового 
завода (руководитель П. Белецкий), объе
динения «Сибкабель» (руководитель А. Си
зов), Дома культуры ТПИ (руководитель 
В. Феленчак) и ТИАСУРа (руководитель

М. Голов). Собравшись в два сводных кол
лектива, сверкая на солнце трубами, участ
ники марш-парада прошли по улицам го
рода до площади у Дворца зрелищ и 
спорта. Здесь победителям областного 
конкурса духовых оркестров были вручены 
дипломы. А затем каждый коллектив вы
ступил с небольшой концертной програм
мой.

Многочисленные томичи, собравшиеся 
на площади, тепло приветствовали оркест
рантов.

М. АСТРАХАНЦЕВ, 
директор областного Дома художест

венной самодеятельности.

И м е н а  
на п о в е р к е

1И В
Г** 1
1.Н Я  О

В здании литератур
ного института на 
Тверском бульваре 
есть мемориальная до
ска. Золотыми буква
ми навечно высечены 
фамилии: Николай
Майоров, Михаил
Кульчицкий, Всеволод 
Лобода... Эти имена 
погибших поэтов зву
чали несколько дней 
назад на поэтическом 
вечере во Дворце куль
туры подшипникового 
завода.

...С поэтической поверки, 
которую открывает руково
дитель кружка художествен
ного чтения М. М. Соломина, 
начинает на заводе свою 
жизнь клуб «Лира». Не

давно журнал «Молодая 
гвардия» опубликовал сти
хи погибшего на фронте по
эта Юрия Баранова. Теперь 
поэтические строки фронто
вика рассказывают подшип- 
никовцам о тех, кто принял 
первый удар в жестокой 
битве с фашизмом.

Вечер продолжает препо
даватель Томского железно
дорожного техникума А. С. 
Коржова. Она ведет поэтиче
скую поверку имен, людей, 
ушедших на фронт и отдав
ших жизнь за народ, за Ро
дину. Еще одно имя —• 
Всеволод Багрицкий. Добро
волец. Армейский журна
лист. Погиб в феврале 1942 
года. Его стихотворение 
«Ожидание» читает Анато
лий Груздев.

С подъемом . декламирует 
стихотворения 'Павла Когана 
воспитатель детских яслей 
№ 15 Галина Железнякова. 
Комсорг автоматно-токарно
го цеха Тамара Дусь произ
носит строки: «Война — сов
сем не фейерверк, а просто 
трудная работа». Так сказал 
Михаил Кульчицкий-

Муса Джалиль, Георгий 
Суворов — вот еще имена 
поэтов-героев войны, отдав
ших жизнь за Родину.

За именем — имя. И вста
ет перед слушателями поко
ление тех, кто оружием и 
словом вел борьбу с врагом. 
Стихи, оборванные пулей, 
читают Надежда Кузнецова, 
Сергей Малышев, Анатолий 
Груздев, Николай Сухушин.

Поэтический клуб «Лира» 
начал свою работу. Програм- 

. ма первого поэтического ве
чера говорит о том, что во 
Дворце культуры подшипни
кового завода хорошо нача
то еще одно интересное де
ло.

В. ЯКОВЛЕВ.

. учную  р аб о т у  в области  ес 
т е ст в ен н ы х  и т ех н и ч еск и х  н а 
ук.

Р а б о та  вы п о л н ен а  в  секто р е  
ак ти в а ц и о н н о го  а н а л и за  НИИ 
под р у к овод ством  к ан д и д а та  
х и м и ч еск и х  н ау к  А. Н. Обли- 
ван ц ева .

Е. ВЛАДОВ.

БЫТОВОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ .......

А В Т О М О Б И Л Ь Н Ы Й
Д О К Т О Р

Квалификацию водителя Валерий Федоро
вич может определить сразу, лишь только 
осмотрит его «Жигули». Бывает, машина со
вершенно новая, а резина на 'колесах стерта. 
Значит, тормозит водитель неумело и резко, 
оставляя на асфальте оболочку покрышки. 
Рвет машину с места ■— изъян в моторе. В 
общем, как врач ставит диагноз заболевания, 
так Шарандин по внешним признакам машины 
дает характеристику ее владельцу. ,

Сейчас уже трудно представить наши доро
ги без разноцветных «Жигулей». И с каждым 
днем этих автомобилей становится все больше 
и больше. Соответственно увеличивается объ
ем работы на станции технического обслужи
вания .вазовских машин.

Оми идут сюда со всей области. И не всегда 
своим ходом. Бывает, что и на буксире... «Жи
гули» — автомобиль скоростной, мощный, он 
требует предельного внимания от водителя.

На станции технического обслуживания 
16 человек. Валерий Федорович — мастер. 
Окончил он автодорожный техникум, был шо
фером, слесарем. Шарандину достаточно 
лишь послушать работу неисправного мотора, 
над которым безуспешно бились до него, что
бы сказать:

— Замените .вторую свечу, она сгорела. 
Диагноз у мастера всегда точный. Каждый 

владелец «Жигулей» очень ревниво относится 
ко всему, что делают с его автомобилем. А 
характеры у владельцев самые разные. Иному 
интересно самому вертеть гайки, а инструк
цией это запрещено. Другой требует, чтобы ему 
прочитали полный курс- устройства автомо
биля. Хлопотное и ответственное дело у ма
стера станции техобслуживания.

О. КАЗАНЦЕВ. 
Фото автора.

МИР УВЛЕЧЕНИЯ

IV ФИЛАТЕЛИСТИЧЕСКАЯ
В 'краеведческом музее 

открылась IV областная 
филателистическая вы
ставка. В ее экспозиции 
представлены почтовые 
марки, конверты; открыт- * 
ки, медали и значки.

Отличительная особен
ность выставки — много
плановость. Широко пред
ставлена тематика, по
священная XXV съезду 
КПСС. >

Ряд коллекций посвя
щен охране природы — 
«Охрана природы — все
народное дело», «Человек 
живет природой», «Флора

ТРАНСПОРТ ■

и фауна СССР» и другие. 
Тревогу за охрану приро
ды будят разделы, посвя
щенные исчезнувшим: жи
вотный: ведь некоторые 
из них остались только на 
марках.

Стенд, выставленный 
научным работником
И. М. Гендлером, привле
кает внимание не только 
филателистов, но ' и исто
риков. На стенде — два 
листа марок, выпущенных 
в последние годы царско
го правительства в Рос
сии, с надпечаткой на 
тыльной стороне — «Мар

ки — деньги». А лр/шо 
по рисунку марок напе
чатаны сообщения об от
речении от престола царя 
Николая-П в пользу 
брата Михаила, Романова 
й об отречении Михаила. 
По имеющимся сведени
ям, такие марочные лист
ки были своеобразными 
агитлиетовками, распро
странявшимися среди ре
волюционно настроенных 
воинских частей Петро
градского 
1917 году.

гарнизона в

Н О В Ы Е  Т Р О Л Л Е Й Б У С Ы
Транспортники Томска 

получили из Саратова три 
новых троллейбуса совре
менной конструкции. В 
этих машинах три двери, 
что значительно улучшает

обслуживание пассажиров. 
Машины красивы, элегант
ны, с -удобными, простоо- 
ными салонами. Эти трол
лейбусы сейчас обкатыва
ют передовики производст-

А. ПИЧУГИН.

за водители В. Конев, 
Н. Могилевчиков, Н. Кош
ман и Г. Масленников. Ско
ро новые машины выйдут 
на линии. Всего в этом го
ду томичи получат восемь 
таких троллейбусов.

Я. ВОЛОДИН.
за

15 м ая . Д ем онстрация  мод 
Т адлинсного  Дома моделей —
в 19 и 21 час .

ТЕАТР
15 м а я  — с п е к т а к л ь  «Клоп». 
Н ач ало  — в  19 ч а с . 30 м ин.

НИШ
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Бегство м истера М а к-К и н 
ли» (две серии) — 9, 13-40,
18-20, 21. «К а пи тан  М инула Ма
лы й» — 12. «Р огаты й  бастион»
— 16-30.

имени М. ГОРЬКОГО
« Ф и н и ст  - -  Я сны й  Сокол» —

8-40, 10-20, 1'2, 13-40, 15-20, 17,
18- 40. 20-20, 22. « К а к  это слу
чилось?» —  9, 10-50, 12-40,
1 4 ^0 . 16-20, 18-10, , 20, 21-50.
З а л  ки н о х р о н и к и . «И все-таки  
я верю» (две серии) — 9, 11-10, 
13-20, 15-30, 17-40, 19-50.

«ОКТЯБРЬ»
«Черны й нараван» — 8-40, 

10-30, 12-20, 14-10, 16, 17-50,
19- 40, 21-30. «Буран» — 8-35,
12-25, 14-20, 16-15, 18-10, 20-05,

22. М ул ьтсб орн и к № 39 —
10- 30.

имени И. ЧЕРНЫХ
«О диннадцать надежд» —

9-30, 13-10, 15, 16-50, 18-40,
20-30. «Ко мне, М ухтар!»  —
11- 20.

«СИБИРЯК»
«А рм ия Т р я с о гу зки  снова в 

бою» —  9-20. «Абу-Рабия» —
11, 12-40, 14-20, 16, 17-40,
19-20, 21.

«ПИОНЕР»
М ул ьтсб орн и к — 9. 10-20.

«Тайна го р н о го  подземелья» — 
11-40, 13-20, 15. «Зита н Гита» 
(две серии) — 16-40, 19-40.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Л ю бовь и слезы» — 12, 14, 
16, 18, 20.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Не оставляй  меня одну» —
12, 14, 16, 18, 20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«З апутан н ы е  следы» — 11,
13, 15.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Н ападение на та й н ую  поли
цию » —. 17-10, 19. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Тревоги осеннего  дня» —

18, 19-50, 21-30.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Дерсу Узала» (две серии) — 

.15, 18, 21.
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Большие концерты лауреата всесоюзных конкурсов

ГОСУДАРСТВЕННОГО СЕВЕРНОГО РУССКОГО ХОРА
СУББОТА, 15 мая 

ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А 
МОСКВА

9.40. Цв. Ф ильм  — детям . 
«С тарик Х оттабы ч». Х удож е
ств е н н ы й  ф и льм . («Лен- 
ф и льм » . 1)956 г.). 11.00. Н ово
сти . 11.10. Цв. «У трен н яя поч
та». М у зы к ал ьн ая  п р о гр ам м а. 
11.40. Цв. «АБВГДейка». 12.10. 
Цв. «В м и р е  ж и во тн ы х » . Ведет 
ж у р н а л и с т  В. М. П есков. 13.10. 
Цв. «Здоровье» . В едет Ю. Бе- 
л ян ч и к о в а . 13.45. Цв. «Мое д е 
ло». Т ел еви зи о н н ы й  х у д о ж е
ств е н н ы й  ф и льм . 1-я и 2-я се 
ри и . 16.05. Цв. «Огни ц и рка» . 
17.00. «Время». 17.30. Цв. З а 
к л ю ч и тел ьн ы й  к о н ц е р т  ‘ ф е с ти 
в а л я  и ск у сств  «М осковские 
зве зд ы » . П ер ед ач а  н а  К рем лев
ского  Д ворц а съ е зд о в . * 20.00. 
Н овости. 20.25. П р ем ьер а  т е 
л ев и зи о н н о го  х у д о ж еств ен н о го  
ф и л ь м а  « К а в к азск и й  п ленник» . 
(«Г рузия-ф ильм » по за к а зу  
ЦТ. 1976 г.). 21.40. Цв. «Артло- 
то». Э страд н ая  п р о гр ам м а. 
23 .00—23.30. «В ремя-».

ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А 
ТОМСК

18.00. Ф и льм  — детям . «Кор
тик». Х удож ествен н ы й  ф ильм . 
(«Л енф ильм ». 1954 г.). 19.25.
С тудия «Ю ность». «Твое сво 
бодное врем я» , 20.05. Н овая ки 
н о х р о н и ка . 20.15. «М узы ка с 
нам и». В ечер ви олон чельн ой  
м у зы ки . И гр ает  со л и ст  Том
ск о й  ф и л а р м о н и и  В. М аксимов. 
20 .45—21.20. М ультф и льм ы  для 
взр о слы х . «Ц апля и ж у р авл ь» . 
«Дарю теб е  звезд у» . «Тень и 
дор о га» , «Ш утник».

В программе: северные песни и пляски, 
родных инструментов.

Художественный руководитель — народная 
венной премии Н. К. МЕШКО.

16 мая — в-драмтеатре. Начало — в 15 час. 30 мин. 
19 мая — в Доме культуры ГПЗ-5. Начало — в 20 час.

НАРОДНОГО
народные представления, оркестр на-

артистка РСФСР, лауреат Государст- а

Билеты продаются в кассах драмтеатра, ДК ГПЗ-5 и у уполномоченных. ■
S -Вr<niauuiiiiiiuuunimimHimumunniuiuuuuiuuiimiiiunnininiHHiniuuauuHiiiiiiiuuiiiHmmnnnmi9ini?

15—16 мая Концертный зал филармонии
СИМФОНИЧЕСКИЕ КОНЦЕРТЫ

(действителен абонемент № 2 для студентов).
15 мая — для студентов ТПИ, пединститута.
16 мая — для студентов университета, мединститута, 

ТИАСУРа.
В программе:
Моцарт — 40-я симфония.
Бах — Концерт для двух скрипок с оркестром.
Вагнер — Фрагменты из оперы «Лоэнгрин».
Дирижер — Борис Бабенко.
Солисты — Владимир Милютин, Сергей Зеленкик.
Вступительное слово лектора-музыковеда Людмилы Гри

цай.
Начало — в 20 часов.
Билеты продаются в кассе концертного зала с 14 часов.

16 мая
Концертный зал филармонии 

СИМФОНИЧЕСКИЙ КОНЦЕРТ ДЛЯ ДЕТЕЙ
(действителен абонемент № 4 для младших школьников). 

ПО ВАШИМ ЗАЯВКАМ
В. программе: произведения русских композиторов-

классиков, советских и зарубежных композиторов. 
Исполнители —* Томский симфонический оркестр. 
Дирижер — Борис Бабенко.
Начало — в 13 часов.

Техническому училищу 
18 на постоянную работу 

требуются: мастер производ
ственного обучения в группу 
фрезеровщиков, счетовод- 
кассир.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству, или ул. 
Учебная, 37.

Яслям-саду .№ 24 на' по
стоянную работу требуются 
сестра - воспитательница, 
дневные и вечерние няни. 
Одиноким предоставляется 
общежитие.

Обращаться: г. Томск,
пер. Лесной, 6, к заведую
щей, тел. № 994-288.

АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ
Адрес редакции : 634050, 

секретариата  — 4-80-20,
4-83-65, 4-23-60, отдела н а уки  
4-77-31, отдела иллю страций

Томск, ГСП 18, пр . им. Ф рун зе , 103. Телефоны 
4-74-48, отдела партий н ой  
и уче бны х заведений — 4-33-I 
— 4-71-39, зав. хозяйством  и отдела

прием ной

Т Ю М Е Н Ц Е В
Николай Федорович

13 мая после продол
жительной -болезни скон
чался заведующий лабо
раторией бонитировки 
почв Института почвове
дения и агрохимии Сибир
ского отделения Акаде
мии наук СССР, профес
сор доктор биологиче
ских наук Николай Федо
рович Тюменцев.

Н. Ф. Тюменцев родил
ся в 1902 году в Семипа
латинской области. В 
1936 году закончил Том
ский государственный 
университет и начал тру
довую деятельность науч
ным сотрудником Том
ской льноводческой опыт
ной станции. Николай Фе
дорович — участник Ве
ликой Отечественной вой
ны 1941 —1945 гг. Ра
ботая после войны в Том
ском государственном 
университете и педагоги
ческом институте, он про
шел путь от ассистента 
до профессора.

Всю свою жизнь Н. Ф. 
Тюменцев посвятил изу
чению почв Сибири. Его 
исследования по бонити
ровке почв и составлению 
почвенных районных карт 
ш и р о к о  используются 
колхозами и совхозами 
области для улучшения 
плодородия земли.

Свою научную и педа
гогическую деятельность 
Н. Ф. Тюменцев успешно 
сочетал с большой обще
ственной работой, явля
ясь председателем секции 
Общества охраны приро
ды, заместителем предсе
дателя Томского отделе
ния Географического об
щества СССР, системати.- 

' чески выступая с лекция
ми перед населением.

Родина высоко оценила 
ратные и трудовые подви
ги Н. Ф. Тюменцева, на
градив его орденами Оте
чественной войны II сте
пени, Красной Звезды, 
Трудового Красного Зна
мени, медалями.

Большой ученый и пе
дагог, Николай Федоро
вич был простым, скром
ным, отзывчивым челове
ком. Таким он останется 
в памяти всех, кто его 
знал.

Группа товарищей.

СПОРТ

ВО ВТОРОМ ЭШЕЛОНЕ
Федерация футбола 

РСФСР сообщает резуль
таты матчей второй лиги 
(пятая зона), которые со
стоялись 12 мая: «Локо
мотив» (Чита) — «Луч» 
(Владивосток) — 0:0,.
«Селенга» (Улан-Удэ) — 
СКА (Хабаровск) — 1:0, 
команда города Иркутска 
— «Амур» (Благове
щенск)- — 2:2, '«Динамо» 
(Барнаул) — «Автомоби
лист» (Красноярск) — 
3:1, «Чкаловец» (Новоси
бирск) «Ангара» (Ан
гарск) — 0:0, «Уралмаш» 
(Свердловск) — «Ир
тыш» (Омск) — 4:1, «Зе
нит» (Ижевск) — «Неф
тяник» (Тюмень) — 0:1, 
«Строитель» (Уфа) — 
«Уралец» (Нижний Та
гил) — 1:2.

(ТАСС).

ПОГОДА

С егодня по обл асти  о ж и дает
ся  п ер ем ен н ая  облач н ость , 
м естам и  к р атк о в р е м ен н ы й  
дож дь, вете р  зап а д н ы й , 10— 15 
м етр о в  в секу н д у , т е м п е р а ту 
р а  18 — 23 гр а д у са  теп ла, по 
севе р н ы м  р ай о н ам  — 10— 12 
гр ад у со в  тепла.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Хладокомбинату срочно 
требуются: заведующие скла
дами, кладовщики, электро- 
карщикн, машинист аммиач
ных установок.

Обращаться: г. Томск,
пр. -Ленина, 151-а, в бюро 
но трудоустройству, илц в 
отдел кадров хладокомбина-с 
та, телефон № 5-26-59.

Городской совет садово
дов продает саженцы черно
плодной рябины населению.

Обращаться по адресу: 
Томск, пл. Революции, 2, 
телефон № 2-49-16.

. Ф р у н з е , I VO. I с и c v f ju n o ii-  ч р п е г п п и п  р е д а к т о р а  • Ч ’ / ч - о а ,  j d m e u n i c i i c n  р е д а ш и р а  —
тийной  ж и зн и  — 4-80-52, 4-40-48, отдела пр оп аган д ы  — 4-80-95, пр ом ы ш ле н но сти  — 4-46-7'
-4 -3 3 -6 3 , 4-74-48, отдела йнф орм ации — 4-73-32, 4-81-22, отдела со ве тско го  строительства и
яйством  и отдела объявлений  -4 -7 7 - 6 2 ,  областной ж ур н а л и с тс ко й  ор га ни за ц и и  — 4-20-91,

4-74-35, зам естителей  редактора — 
4-80-95, пр ом ы ш ле н но сти  — 4-46-76,

4-77-52, 4-71-35, ответ.
4-51-83, 4-35-53, отдела

бы та — 4-81-61, 4-70-34, отдела 
д е ж ур н о го  — 2-05-88.

Р ек то р ат  и  общ ествен н ы е 
о р га н и зац и и  Томского госу 
д ар с тв ен н о го  у н и в ер си тет а  
им. В. В. К уйб ы ш ева, к о л 
л ек ти в ы  н ау ч н о -и ссл ед о в а
тел ьск о го  и н сти ту та  биоло
гии  и б и о ф и зи к и  и биолого- 
п очвенного  ф а к у л ь т е т а  с 
глуб оким  п р и ско р б и ем  » и з
вещ аю т о см ерти  с т а р е й 
ш его  р а б о т н и к а  у н и в ер си 
т ет а  ъ п р о ф ессо р а  доктора

ТЮ МЕНЦЕВА
Н иколая Ф едоровича

и в ы р аж аю т  со б о л езн о ва
ние родщ ям  и б ли зки м  по
койного . 0

Г р аж д ан ск ая  п ан и хи д а 
со сто и тся  15 м ая , в 15 час. 
30 мин., в ч и тал ьн о м  зал е  
НИИ биологии  ‘ и би оф и зи ки  
(пр. Л ен и н а, 36).

Р ек то р ат , п артбю ро, м ест
ны й  ком-итет и коллекти в  
биолого-хи м ич еского  ф а 
к у л ь т е т а  Томского го с у д ар 
ственн ого  п ед агоги ч еского  
и н сти ту та , к а ф е д р а  хи м и 
ческой  техн ологии  топ ли ва 
и п р о б л ем н ая  л аб о р ато р и я  
горю чи х  и ск о п аем ы х  Том
ского  п оли тех н и ч еско го  ин
сти ту та  в ы р аж аю т  глубокое 
С оболезнование сем ье и 
б л и зк и м  по. поводу  см ерти  

ТЮ МЕНЦЕВА 
Н иколая Ф едоровича.

секретаря — 4-72-34,
сел ьско го  хозяйства  — 
писем  — 4-81-65, 4-77-87,

К301403 Заказ Me 721 г. Томск, типография издательства «Красное знамя».
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